
ЧЕТВЕРТОМУ
ГОДУ 
ПЯТИЛЕТКИ- 
УДАРНЫЙ 
ФИНИШ!

£!1И1М111111Ш1И11ПШ111111111111М
В ф в ПОСТОЯННЫХ КОМИССИЯХ ОБКОМА ВЛКСМ

УЧЕБА
| ТВОРЧЕСКИЙ

ПРОЦЕСС
I Высшая школа выполняет шению качества знаний сре- 
_ социальную задачу — обе- диАпкольников».социальную задачу обе-

спечение подготовки высо
коквалифицированных спе
циалистов, обладающих глу
бокими знаниями, хорошими
практическими 
способных стать

навыками, 
умелыми

/воспитателями и организа
торами производственных и 
творческих коллективов.

Руководствуясь решения
ми XXV съезда КПСС, 
XVIII съезда ВЛКСМ, коми
теты комсомола вузов и тех
никумов добились определен
ных успехов в воспитании 
студенческой молодежи.

Ежегодно увеличиваются 
качественные показатели 
учебы студентов и учащих
ся. Каждая вторая студенче
ская группа по итогам 
1978—1979 учебного года 
сдала сессию без неудовлет
ворительных оценок, 43 про
цента студентов и учащих
ся техникумов учится толь
ко на «4» и «5».

Ленинский зачет, факуль
теты общественных профес
сий, агитпоходы, конкурсы 
студенческих работ по обще
ственным наукам позволяют 
юношам и девушкам приме
нять полученные знания на 
практике, повышают их об-
щественно 
активность. 

Третий

политическую

трудовой семестр
стал составной частью учеб
но - воспитательного процес
са.

За два года студенчески
ми строительными отряда
ми освоено свыше 45 мил-* 
лионов рублей капитало
вложений. В этих достиже
ниях есть и определенный 
вклад студенческой комис
сии обкома ВЛКСМ. За от
четный период на семи за
седаниях комиссии рас
смотрено 14 вопросов. Сре
ди них: о работе комитетов

В отчетный период члены 
комиссии познакомились с 
опытом работы дворового 
клуба в Кировском районе, 
спортивной базы на озере 
Песчаном Уральского лесо
технического института, ме
дицинского института, учеб
ной базы Свердловского 
горно - металлургического 
техникума, УПИ.

В августе нынешнего года 
в УПЙ проведено совмест
ное заседание организацион
ной и студенческой комис
сий, в целом на заседаниях 
комиссий был рассмотрен 
опыт работы семи высших и 
пяти средних специальных 
учебных заведений.

В предстоящий период 
работа отдела студенческой 
молодежи обкома ВЛКСМ, 
комиссии по работе со сту
денческой молодежью, ко
митетов ВЛКСМ вузов и 
техникумов будет направле
на на выполнение задач, по
ставленных постановлением 
ЦК КПСС и Совета Мини
стров СССР «О дальнейшем 
развитии высшей школы и 
повышении качества подго
товки специалистов».

Для этого необходимо бу
дет повысить эффективность 
проведения смотра - конкур
са учебных групп, шире 
внедрить опыт Свердлов
ского горного института. 
Уральского госуниверситета
по проведению
комсомольского

собраний 
актива.

влксм ральского элек-
тромеханического института 
инженеров железнодорожно
го транспорта и Свердлов
ского горно - металлургиче
ского техникума по выпол
нению задач, выдвинутых в 
Приветствии ЦК КПСС, ре
чи товарища Л. И. Брежне-
ва. решений XVIП съезда
ВЛКСМ и достойной встре-
че 60-летия Ленинского
комсомола. О работе комите
та ВЛКСМ Нижнетагильско
го государственного педаго
гического института по вос
питанию студенческой моло
дежи в духе коммунистиче
ской морали, формированию 
облика интеллигента ново
го социалистического обще
ства, достойной встрече 

60-летия Ленинского комсо
мола, о работе комитета

Особое внимание следует 
уделить студентам и уча
щимся, обучающимся по ост
ро дефицитным специально
стям: металлургической, гор
нодобывающей промышлен
ности, строительства, транс
порта, сельского хозяйства 
и других. Необходимо разра
ботать систему моральных 
льгот, определить меры по 
пропаганде и агитации этих 
специальностей среди рабо
тающей »молодежи и школь
ников.

В плане совершенствова
ния научно - исследователь
ской работы студентов не
обходимо разработать и при
нять в каждом вузе и техни
куме комплексные планы ор
ганизации научно - исследо
вательской и творческой ра
боты студентов и учащихся 
на весь период обучения, 
взять под контроль выполне
ние договора о творческом 
содружестве обкома ВЛКСМ 
с Тюменской областной ком-
сомольской
выполнение

организацией, 
комплексной

ВЛКСМ Свердловского
дицинского института

ме- 
по

улучшению руководства ком
сомольскими организациями 
учебных групп в свете требо
ваний ноябрьского (1978 г.) 
Пленума ЦК КПСС, ре
ш е н и й XVIII съезда
ВЛКСМ, об участии комите
та ВЛКСМ Ка'мышловского 
педагогического училища во
Всесоюзном 
верситетов,

конкурсе уни- 
педагогических

институтов и педагогических 
училищ на лучшую работу с 
пионерами и школьниками.

На заседании комиссии
был рассмотрен вопрос и
подготовлены рекомендации 
из опыта работы комсомоль
ской организации Ураль
ского политехнического ин
ститута по вовлечению пер-
вокурсников в 
политическую 
«О совместной 
сомольской 
школы № 139

общественно- 
деятельность
работе ком- 
организации 

и шефствую-
ших организаций по улуч-

программы «Нефть и газ — 
Западной Сибири».

Предметом постоянной за
боты комсомольской органи
зации вузов и техникумов 
должна стать работа по со-
зданию студенческих 
гических отрядов, 
димо добиваться.
каждый факультет,

педаго- 
Необхо-

чтобы
каждая

группа вуза и техникума 
имели подшефную школу, 
класс и вели в них работу 
с пионерами и школьниками 
круглый год. организовать 
постоянное обучение руково
дителей педагогических от
рядов.

Мы полагаем, что эти на
правления найдут отражение 
в деятельности комиссии по 
работе со студенческой мо
лодежью в ближайшем буду
щем.

секретарь 
комиссии 
ВЛКСМ по 
студенческой 
дежью.

М. ФЕДОРОВ,
постоянной 
обкома 
работе со 

моло-
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ЦУТ НАСТАВНИКИ

ф «НЕТ!» ГОНКЕ 
ВООРУЖЕНИЙ

ЕСТЬ в жизни любого 
коммуниста событие, 
что запоминается на 

всю жизнь: это день приема 
в ленинскую партию. Каж
дый вопрос остро врезается 
в память.

Вопросы приема в ряды 
КПСС всегда идут в нача
ле повестки дня партийного 
собрания или заседания пар
тийного комитета. Так было 
и на недавнем заседании 
парткома объединения «Ала- 
паевсклес».

Первым вошел Александр

Леонид Евдокимов — старший машинист
ровградского завода твердых сплавов, ударник коммунистического труда.

За шесть лет работы на заводе в совершенстве овладел своей профессией, стал наставни
ком, передает свой опыт молодым.

На снимке: Евдокимов Л. А. Сннмок А. КАРПЕНКО.

ф ПРОДОЛЖАЕТСЯ ВЫДВИЖЕНИЕ КАНДИДАТОВ 
В ДЕПУТАТЫ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА РСФСР

ДОВЕРИЯ ЗАСЛУЖИВАЮТ
Вчера во Дворце культу

ры Богословского рудоуп
равления состоялось пред
выборное собрание рабочих, 
служащих, инженерно-тех
нических работников по вы
движению кандидатов в де
путаты Верховного Совета 
РСФСР по Краснотурьин- 
скому избирательному ок
ругу № 715 и областного 
Совета народных депутатов 
по избирательному округу 
№ 261.

Открыл собрание предсе
датель рудничного комите
та профсоюза Ю. В. Ива
нов и предоставил слово 
главному инженеру рудоуп
равления В. И. Щуковско- 
му. Он предложил выдви-. 
нуть кандидатом в депута
ты Верховного Совета 
РСФСР по Краснотурьин-

скому избирательному ок
ругу № 715 первого заме
стителя заведующего Отде
лом тяжелой промышленно
сти ЦК КПСС Ивана Пав
ловича Ястребова. Его под
держали водитель автотранс
портного цеха рудоуправле
ния И. М. Гельман, маши
нист экскаватора Каменско
го участка А. В. Жуков и 
Другие.

Выступивший затем сек
ретарь парткома рудоуправ
ления Ю. А. Охотников 
предложил выдвинуть кан
дидатом в депутаты Сверд
ловского областного Совета 
народных депутатов по из
бирательному округу №261 
бригадира добычной брига
ды шахты «Северопесчан- 
ская» Ивана Семеновича 
Подоляка.

Участники собрания при
няли решение: вЫдвцнуть 
кандидатом в депутаты Вер
ховного Совета РСФСР по 
Краснотурьинскому ' избира
тельному округу № 715 
И. П. Ястребова и канди
датом в депутаты областно
го Совета народных, депута
тов по избирательному ок
ругу № 261 И. С. Подо
ляка.

Вчера предвыборное соб
рание Трудящихся по вы
движению кандидатов в де
путаты Верховного Совета 
РСФСР по Алапаевскому 
избирательному округу 
№ 707 состоялось в 'клубе 
Кировского совхоза. Собрав
шиеся единогласно назвали 
своими кандидатами в депу
таты Верховного Совета 
РСФСР члена Политбюро 
ЦК КПСС, секретаря ЦК 
КПСС Михаила Андреевича 
Суслова и тракториста Ки
ровского совхоза Леонида 
Павловича Тарасова.

ПРОДОЛЖАЮТ
ЭСТАФЕТУ

Весь 
лектив

многотысячный кол-
Уральского

строительного завода
вагоно- 

участ-
вует в движении за отличное 
качество выпускаемой про
дукции. На предприятии ус
пешно действует недавно 
внедренная комплексная си
стема управления качеством 
работ. Новшество помогает 
вести учет труда на каждом

Н. Л. Одегов. Там станочники 
добиваются наиболее высо
ких показателей. Каждый 
случай появления брака тща
тельно расследуется, прини
маются конкретные меры по 
его устранению.

Борис Павлович Шмелев и
Степан Митев представи-

рабочем 
бригаде, 
ков уже 
личник
завода»

месте, участке, в 
иехе. 249 работни-

удостоены знака «От- 
качества Уралзагон- 
более 600 награжде-

тели двух поколений. Рабочая 
биография первого началась 
в 1948 году. Второй пришел в 
цех на 20 лет позднее. Но 
обоих отличает высокое чув-

сегодня продолжают нача
тую много лет назад их пред
шественниками эстафету. Не
сколько десятков учеников 
стажировалось у Б. П. Шме
лева. Среди них и руководи
тель передового комсомоль
ско-молодежного коллектива, 
председатель заводского со
вета наставников Александр 
Зинченко. Трудящиеся Вагон
ки избрали его депутатом го
родского Совета народных 
депутатов. Александр — один 
из зачинателей движения на 
предприятии по внедрению 
бригадного метода работы на 
один наряд.

Молодой коммунист Сте
пан Митев руководит советом 
наставников в цехе.

Ни один новичок, пришед
ший в цех, не остается без 
внимания окружающих. За

производственной котельной энергоцеха Ки-

ны знаком отличника мини
стерства.

Наравне со всеми стремят
ся улучшать качество изделий 
и станочники цеха мелких уз
лов. Коллектив борется за 
сдачу продукции с первого 
предъявления. Если в начале 
1978 года контролеры ОТК 
приняли 88 процентов всей 
продукции при первом предъ-

ство ответственности, 
ботают с личным 
качества.

Конечно, не сразу 
успех к сегодняшним 
викам производства.

Оба ра- 
клеймом

пришел 
передо- 
Первые

шаги к мастерству Борис Пав
лович сделал под руководст
вом своего учителя — токаря 
Гер/ланенко.

ним закрепляют 
производственника.
совета помогают

опытного
Члены 

молодежи
не только на производстве. 
Шефы — частые гости в за
водских общежитиях, где жи
вут недавние выпускники 
профтехучилищ. Как проводят 
подопечные свое рабочее 
время, каков круг их интере-

явлении, то через 
процента. Сегодня 
тов всех деталей 
дополнительной

год — 90,5 
96 процен- 
идет без 
обработки.

— Давно это было, — 
ворит ветеран. — Помню, 
звал я его дядя Коля, 
он и остался в памяти — 
дя Коля Германенко.

го- 
что 
Так 
дя-

сов 
ков.

все волнует наставни-

Не раз вопрос улучшения ка
чества обсуждался на рабочих 
собраниях, ставился на обсуж
дение партийного актива.

Результаты такой планомер
ной работы говорят сами за 
себя. Обычно, говоря о каче
стве продукции, в цехе назы
вают коллектив первого уча
стка, которым руководит

Наставник учил молодого 
рабочего, как правильно за
жать деталь в патроне станка, 
подобрать нужный инстру
мент. Постигать азы токарного 
дела Степану Митеву также 
помогали опытные наставники. 
Традиции живучи. Как не-

В цехе ширится соревнова
ние по достойной встрече 
110-й годовщины со дня рож
дения В. И. Ленина. Молодежь 
стремится шагать в ногу вме-
сте остальными. Пройдет
немного времени, и у сегод
няшних новичкоз появятся та-

когда старшие 
секреты своего 
сегодняшним

передавали 
мастерства 

передовикам

кие же 
чества 
телей I 
тева и i 
Нужно 
Степан

! значки «Отличник ка- 
УВЗ», как и у их учи- 
Б. П. Шмелева, С. Ми- 
многих, многих других, 

только, как сказал 
Митев, старание, а

Шмелеву и Митеву, так и они
опыт придет позднее.

’ А. КОПАЕВ.

ВЫСТАВКА НТТМ
На Северском механическом 

заводе экспонируется выстав
ка научно-технического творче
ства молодежи, которую ком
сомольцы предприятия посвя
тили 110-й годовщине со дня 
рождения В. И. Ленина.

На выставке представлено 
10 лучших работ молодых ра

зователь напряжения» и И.
Силантьеву 
ключ для 
молодым 
Николай

сборки». 
новатором 
Шистеров,

«Специальный

тель прошлогоднего 
го конкурса НТТМ.

Лучшим 
признан 
победн- 

заводско- 
По пред-

ционализаторов Заводское
жюри во главе с заместителем 
главного инженера Б. Д. Ми
рошниковым подвело итоги. 
Первая премия присуждена 
авторам двух работ: В. Ки
риллову, Н. Артюхову, Э. Эй- 
зенаху «Тиристорный преобра-

ставленным на конкурс план
шетам жюри решило отметить 
премией работы С. Иванова, 
В. Пикулева и В. Малкина из 
цеха №11.

В. АНИСИМОВ, 
секретарь комитета 

ВЛКСМ механического 
завода.

Серов.

ЕСТЬ 30 МИЛЛИОНОВ!
Недавно коллектив шахты 

«Сесеропссчанская» Богослов
ского рудоуправления рапорто
вал о выдаче с начала эксплу
атации на-гора юбилейной 
30-миллионной тонны железной 
РУДЬ!. В этой трудовой победе 
немалая заслуга комсомоль
цев и молодежи шахты.

Одной лучших бригад
здесь по праву считается ком
сомол ьсмо-молодежный коллек
тив проходчиков А. Комариц- 
кого. Эта бригада трудится сей
час в счет апреля 1980 года. 
Выполнение нормы выработки 
у коллектива составило в ны
нешнем году 112,4 процента, 
пройден 171 погонный метр вы
работок сверх плана. Отличны
ми трудовыми показателями 
завершают год молодые про
ходчики А. Вискунов, А. Рож
ков, X. Исмагилов и другие.

Е. ВАСИЛЬЕВ.
Краснотурьинск.

РЕОРГАНИЗАЦИЯ 
СТРУКТУРЫ
БУНДЕСВЕРА

БОНН. Вступил в заклю
чительную стадию продол
жающийся уже в течение не
скольких лет процесс реор
ганизации всей структуры 
бундесвера — от роты до 
дивизии и бригады. Главная 
цель, которую преследует 
при этом командование за
падногерманской армии и 
НАТО, — дальнейшее по
вышение боевой, и в первую 
очередь, огневой мощи час
тей и соединений, обеспече
ние их мобильности, а также 
«изучение и использование 
опыта войны» Соединенных 
Штатов во Вьетнаме и из
раильской агрессии против 
арабских государств.

Как сообщил инспектор 
сухопутных сил бундесвера 
генерал-лейтенант И. Пеп- 
пель, в начале будущего го
да в соответствии с новой 
структурой начнет действо
вать первое соединение за
падногерманской армии — 
танковая учебная бригада в 
Мюнстере, которая будет ос
нащена новейшими танками 
«Леопард-2».

В интервью, данном за
падногерманскому журналу 
«Вертехник», генерал 
И. Пепп$ль отметил, что до 
1981 года должна быть осу
ществлена реорганизация 
структуры всех соединений 
сухопутных сил бундесвера. 
Это, в частности, повлечет 
за собой увеличение числа 
танковых и мотомеханизиро
ванных бригад, подчиненных 
командованию НАТО, с 33 
до 36.

Одновременно на вооруже
ние западногерманской ар
мии поступит большое коли
чество новейших танков, бро
нетранспортеров и другой 
боевой техники. Предусмот
рено также создание трех 
новых полков, на вооруже
нии которых будут находить
ся более 200 вертолетов, ос
нащенных противотанковыми 
ракетами.

Вслед за реорганизацией 
структуры сухопутных сил 
такие же мероприятия будут 
осуществлены в системе час
тей «территориальной обо
роны», которые создаются из 
резервистов бундесвера. Эти 
части также получат новей
шее оружие и снаряжение.

УСПЕХИ СВАПО
ЛУАНДА. Освободитель

ная борьба народа Намибии 
под руководством Народной

организации Юго-Западной 
Африки (СВАПО) против ра
систов ЮАР, незаконно ок
купирующих страну, всту
пила в решающую фазу, го
ворится в передаче радио
станции «Голос Намибии».

В результате успешных 
операций, проведенных воо
руженными силами СВАПО, 
в заканчивающемся году бы
ло уничтожено около 1500 
южноафриканских солдат и 
офицеров, выведено из строя 
77 транспортных средств, 
сбито 19 самолетов и 
вертолетов противника, ука
зывается в передаче.

Благодаря всесторонней 
поддержке со стороны насе
ления страны значительно 
укрепились позиции СВАПО 
внутри Намибии и на меж
дународной арене. Полный 
крах потерпели усилия пра
вителей Претории и их еди
номышленников на Западе 
навязать народу марионе
ток. находящихся на содер
жании расистских хозяев. 
Не смогли изменить посту
пательного движения народа 
Намибии к подлинной сво
боде и независимости тер
рор и преследования, кото
рые оккупанты обрушивают 
на патриотов. Волю народа 
к победе не сломить, заяв
ляет «Голос Намибии».

ЧРЕЗВЫЧАЙНАЯ
СЕССИЯ
ПАРЛАМЕНТА

ПАРИЖ. Сегодня откры
вается чрезвычайная сессия 
парламента, созванная в со
ответствии с декретом прези
дента Франции В. Жискар 
д’Эстэна для обсуждения 
бюджета страны на 1980 год.

Накануне нового года 
Франция оказалась без ут
вержденного парламентом 
бюджета. В ходе недавно 
завершившейся сессии На
ционального собрания пред
ставленные правительством 
бюджетные законопроекты 
подверглись резкой критике 
со стороны депутатов комму
нистической и социалистиче
ской партий, а также пред
ставителей объединения в 
поддержку республики, вхо
дящего в правящее большин
ство.

В основу разработанного 
правительством бюджета бы
ли положены Принципы 
«жесткой экономии». Новый 
бюджет, заявляли депутаты- 
коммунисты, мог привести 
лишь к углублению экономи
ческого кризиса, переживае
мого страной, росту безра
ботицы и инфляции.

В подобных условиях пра
вительство не могло рассчи
тывать на большинство в 
парламенте при голосовании 
по вопросу о бюджете.

Чтобы провести законо
проект через Национальное 
собрание, премьер-министр 
прибег к исключительной

процедуре, связав решение о 
бюджете с вопросом о воту
ме доверия правительству. 
Поскольку депутаты объеди
нения в поддержку респуб
лики отказались голосовать 
за резолюцию недоверия, 
законопроект о бюджете был 
формально одобрен.

Однако конституционный 
совет Франции, рассмотрев 
это решение, объявил про
цедуру, которую использова
ло правительство при голосо
вании в парламенте, не соот
ветствующей конституции 
страны, что и привело к со
зыву чрезвычайной сессии 
парламента.

ПРОТИВ ЗАСИАИЯ
ВОЕНЩИНЫ

РИМ. Решительный про
тест против произвола натов
ских войск выразили мэры 
Терральбы, Алеса, Соларус- 
сы и ряда других городов и 
поселков итальянского о-т- 
рова Сардиния. Близ этих 
населенных пунктов распо
ложен крупный радарный 
комплекс для координации 
учебных полетов и стрельб 
ВВС Атлантического сооб
щества, расквартированных 
на Сардинии. Мэры, которые 
направили официальный про
тест областным властям, счи
тают, что военные объекты 
на острове наносят большой 
ущерб экономическому раз
витию Сардинии, а также 
туризму.

Против засилья военщи
ны протестуют не только жи
тели Сардинии. Натовская 
военщина чувствует себя 
вольготно во многих районах 
Италии. Вся территорйя 
Апеннинского полуострова, 
по данным еженедельника 
«Мондо», опутана густой 
сетью ракетных баз, радар
ных установок, военных аэ
родромов. Только в области 
Фриули—Венеция — Джу
лия имеется около 40 воен
ных полигонов. В огромный 
арсенал оружия превращен 
остров Сардиния, где распо
ложена база американских 
атомных подводных лодок, 
многочисленные аэродромы 
и склады боеприпасов.

Бурю протестов итальян
ской общественности вызва
ло решение правительства 
согласиться разместить на 
территории страны новые 
американские ядерные раке
ты. Митинги и демонстрации 
протеста под лозунгами 
«Нет — американски^ раке
там!», «Мы хотим мира!» 
прошли за последние дни в 
Риме, Генуе. Катандзаро и 
многих других городах Ита
лии.

(ТАСС).

ф РЕКОМЕНДОВАНЫ КОМСОМОЛОМ

ДОСТОЙНЫ БЫТЬ В ПАРТИИ
Баландин. Комсомолец.
Рамщик тарного цеха. Ре
комендуют коммунисты Ка- 
жимов, Кочетков и комитет 
ВЛКСМ Александр хорошо 
знал, чем живет коллектив. 
Это чувствовалось с первых 
слов:

— Работаю в лучшей 
смене це.ха. Через месяц мы 
должны завершить пяти
летку.

Мнение членов парткома 
было единодушным: реше
ние коммунистов Березов
ского леспромхоза о прие
ме А. Баландина кандида
том в члены КПСС утвер
дить.

— Скажите, — первым 
задает стропальщику
В. Белькову вопрос предсе
датель профкома В. А. Чиг- 
винцев, — вы из того ком
сомольско-молодежного кол

лектива, что принял повы
шенные обязательства в 
честь 110-летия со дня рож
дения В. И. Ленина?

— Да, из бригады Влади
мира Ячменева, работающей 
на погрузке.

— Ну, и каков настрой в 
коллективе?

— Приложим все силы, 
чтобы обязательство вы

полнить: завершить выпол
нение пятилетнего плана в 
начале апреля.

Каждый ответ рождал 
уверенность: перед членами 
парткома человек активной 
жизненной позиции — пре
красный работник, активный 
комсомолец.

Сергея Загайнова о рабо
те уже не спрашивали. Бы
ло известно: машинист элек

трокрана из того же комсо
мольско-молодежного кол
лектива, член комитета 
ВЛКСМ леспромхоза. Сту
дент-заочник второго курса 
Уральского лесотехническо
го института.

— Ну, Иван Петрович, 
где вы только таких отлич
ных ребят нашли? — не 
удержался и шепотом спро
сил секретаря партбюро Бе
резовского ЛПХ Суворова

председатель комитета на
родного контроля В. Г. Мал
ков.

— Это еще не все, — с 
улыбкой ответил тот. — 
Еще один зайдет. У нас та
ких в леспромхозе много.

Видно было, он сам рад 
и горд за своих молодых 
товарищей, ставших достой
ным пополнением партийной 
организации.

Оператор полуавтомати
ческой линии, бригадир* вто
рого цеха леспромхоза., Сер
гей Смагин и продавец-орса 
Людмила Костылева тоже 
были приняты кандидатами 
в члены партии единоглас
но. Оба работают и учатся.

В заключение — неболь
шая справка: «В течение 
нынешнего года коммунисты 
объединения приняли канди
датами в члены партии — 
50 человек, в члены пар
тии — 26. Из них рабо
чих — 72 процента, комсо
мольцев — 70 процентов.

Л. МАТВЕЕВА.
Алапаевск.
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СЛ Д ДЕКАБРЯ в Свердловске состоялся 
7 Z1 первый областной слет наставников 

1 предприятий облбытуправления.
Около 200 человек, передовиков производ
ства, наставников, руководителей предприя
тий, приехавших из многих городов и райо
нов области, приняли участие в его работе.

С докладом на слете выступил начальник 
облбытуправления И. К. Прохоров. Подво
дя итоги работы за четыре года пятилетки, 
он отметил, что за эти годы объем услуг на
селению, оказанных работниками облбыт
управления, увеличился на 31,7 процента. 
В 1980 году каждому жителю Свердлов
ской области будет оказано услуг на 31 
рубль 96 копеек, в том числе в городской 
местности на 32 рубля 49 копеек и в сель
ской — на 28 рублей 77 копеек. Это до
вольно высокий показатель по РСФСР.

Улучшение бытового обслуживания на
селения является одной из важных задач 
социально - экономической программы пар
тии. В решении этой государственной зада
чи большая роль принадлежит передовым 
коллективам, передовикам производства — 
наставникам и воспитателям молодежи.

Более 39 тысяч человек трудится сегод-

ня в службе быта области, из них 14 тысяч 
составляет молодежь.

Благородным делом назвал Генеральный 
секретарь ЦК КПСС тов. Л. И. Брежнев 
движение наставников, которые «по доброй 
воле, по призванию души учат молодежь 
трудолюбию, мастерству, воспитывают ее 
на героических традициях нашего славного 
рабочего класса».

Вобрав в себя многолетний опыт трудо
вого шефства, наставничество олицетворя
ет неразрывную связь поколений, отече
скую заботу общества о воспитании моло
дой смены. 1700 человек участвуют в дви
жении наставничества в службе быта обла
сти.

На слете состоялось награждение луч
ших наставников. Было принято обраще
ние областного слета ко всем наставникам 
службы быта и молодежи предприятий 
Свердловского областного управления бы
тового обслуживания населения. Утвержде
ны условия конкурса на лучшего настав
ника 1980 года.

Сегодня мы 
никам слета.

предоставляем слово участ-

! ПО ТВОИ НАСТАВНИКИ

ПРИЗВАНИЮ

вались после работы — объ
ясню ему теорию, а затем 
вместе ремонтируем телеви
зоры, которые он не успел 
отремонтировать в течение 
рабочего дня. Не сразу, не
вдруг, но 
ню красота

открылась пар- 
нашего дела. В

С. Д. ВАСИНА, швея 
Пышминского производст
венного управления бытово
го обслуживания:

«Выбор 
одобряю»

I Наверное, нет для рабоче- 
■ го человека большей радо- 
! сти, чем радость от выпол- 
ü ценного на совесть дела.

Я и мои товарищи шьем 
I верхнюю мужскую и жен- 
I скую одежду. Особое вни- 
I мание уделяем качеству из- 
Î дедий. Выдаем изделия за- 
I казчйкам с первого предъяв- 
I ления. А как же иначе? Ведь 
I условия для работы у нас

прекрасные цех оснащен
новым оборудованием, спе
циальными машинами, утю
жильными прессами.

Швеей я стала в 13 лет. в 
тяжелые военные годы. Ре
монтировали и шили для 
фронта полушубки. Машин 
на всех не хватало. Утюги 
были на углях. Работали при 
керосиновой лампе. И как
работали! 
с какой 
Делу!

Любовь

С какой отдачей,
любовью к своему

к своей
сии, понимание ее

профсс- 
нужности,

важности я пронесла че
рез всю жизнь. С 1967 года 
обучила 10 учениц. Многие 
из них сейчас работают в на
шем управлении. Например, 
Екатерина Немкина, Рая Ти
мофеева, Александра Кули
ковских. И работают хоро-
шо. Когда я слышу 
трудовых успехах, 
еще больше, чем 
ным.

Служба быта, 
призванная нести

об их 
радуюсь 

собствен

Служба, 
радость

людям. С этой службой свя- 
i зали свою судьбу и мои де

ти. Дочь закончила ставро- 
' польскую школу закройщи

ков и вот уже 6 лет трудит- 
[ ся в ателье. Сын до службы 

в армии работал в нашем уп
равлении фотографом. Здесь 
же собирается работать и по 
окончании службы. Выбор 
профессий, сделанный деть
ми, я одобряю.

А. ПАНОВ, радиомеханик 
производственного объеди
нения «Свердоблтелерадио- 
быттехника»:

«Эстафета
труда»

Наставники — так называ
ют в трудовых коллективах 
наиболее авторитетных ра
ботников, которые не только 
сами показывают образцы 
коммунистического отноше
ния к труду, но и учат млад-

Ш И начале нового года он выхо
дит на самостоятельную ра
боту. И будущее у пария, я 
уверен, будет хорошее.

ших товарищей, 
ио они берут на 
о вступающем

Доброволь- 
себя заботу 
в трудовую

жизнь юношестве. Щедро 
делятся со своими подшеф-

Н. П. СТЕПАНОВА, вя
за Лю щнца произволе, ь аНиго 
объединения «Свердлобл- 
трикотажбыт»:

ными знаниями,
чтобы те смогли 
и в полную силу 
общее благо.

«Наставник,—

опытом, 
сознательно 
работать на

говорил TO
варищ Л. И. Брежнев, — 
как бы передаст эстафету 
труда из настоящего в буду
щее. Следует пожелать, что
бы движение наставников 
стало массовым...»

В нашем объединении на
ставничество с каждым го
дом получает все более ши
рокое распространение. В 
настоящее время у нас тру
дится около 50 наставников, 
из них более 20 на головном 
заводе. Недавно создан со
вет наставников.

Большая часть молодого 
пополнения приходит к нам 
из ГПТУ № 25. Ребята, как 
правило, теоретически гра
мотные, но не имеющие опы
та практической работы. Их 
прикрепляют к опытным ра
диомеханикам, которые в 
течение нескольких месяцев 
передают им свой опыт ра
боты. К моменту истечения
стажировки
обычно достигают

подшефные
произво-

дительности труда и качест
ва выполняемых работ на 

уровне наставника.
Одним из условий повы

шения квалификации настав
ника является обеспечение 
гласности результатов, до
стигнутых им и его подопеч
ным. Поэтому в каждой из 
бригад завода вывешивают
ся специальные листы, где 
ежедневно указывается вы
полнение производственно
го задания.

Вот уже 3 года я сам яв-
ляюсь шефом-наставни-
ном. На собственном опыте 
понял и убедился как мно-
го зависит от тебя, 
младший товарищ 
свою профессию,
овладел ею.

Пришел к 
летом после 
сяги классов

чтобы 
полюбил 
успешно

нам нынешним
окончания де- 
один паренек.

Самоуверенный, но, к сожа
лению, не очень подготов
ленный к труду. С готовно
стью взялся за дело. Но ско
ро понял, сколько знаний 
требует наша профессия, 
и остыл. Приходить на завод 
стал с неохотой, работать с
прохладцей. Решил парень
так: «Через два года в ар
мию. Протяну как-нибудь, а 
там видно будет».

Беседовал я и с родителя
ми своего подшефного, и с 
ним самим. Частенько оста-

ВЕЛИЧАВО, сиятельно сто
ит в центре городка 

Дворец культуры. Как огром
ный Белый корабль... На палу
бах его — веселье, окна осве
щены, гремит музыка. Все его 
обитатели — респектабельные 
филателисты, девчонки, бегу
щие на ганцы и украдкой за
глядывающие в зеркала, бра
вые парни-спортсмены, хорист
ки всех возрастов, степенная 
публика и всевозможный 
праздный люд, снующий по 
фойе и вестибюлям... А где 
же матросыТ

И матросы были. Не сосчи
тать, сколько ими подготов
лено праздников, поставлено 
спектаклей, показано концер
тов. По времени они работали 
не меньше штатных, хотя ни
кто из них не был профессио
налом. Как спорили, работая 
над очередным спектаклем!.. 
До того, что какое-то время 
смотреть не мегли друг на 
друга Зато уж и на сцене 
одолевали неодолимое: доби
вались того скрытого вол
шебства, из которого и возни
каем искусство.

Как-то шел «Бахчисарайский 
фонтан» — и вдруг не срабо
тал пульт: микрофоны отклю
чились. Солист балета Юра, 
обычно ласковый и мягкий, 
прибежал за кулисы прямо с 
бала в польском замке и зая
вил, что «пойдет бить морду 
радисту». И Слава, другой 
энтузиаст, придерживая гра
циозного «шляхтича» за голу
бой подол, повел его к ради
сту. тот силе» » пульта и 
плака

— Вот так... насчет битья,—

«Наставник-
бригада»

В октябре этого года я 
была в Москве на слете на
ставников, в числе делегатов
OT Свердловской области.
Неоднократно там в выступ
лениях звучала такая мысль: 
все подростки, пришедшие в 
трудовые коллективы, долж-
ны иметь наставников, 
этом подчеркивалось,
наиболее

При 
что

целесообразно
включать подростков в ком
сомольско-молодежные бри
гады. коллективы комму
нистического труда, возглав
ляемые опытными руководи
телями.

В нашем объединении я 
работаю вязальщицей 15 лет. 
Больше 10 лет передаю свой 
опыт и знания вновь пришед
шим и отстающим товари
щам. За это время я обучи
ла профессии вязальщицы 
22 человека.

Большое распространение 
у нас получило коллективное 
наставничество. Всего в объ
единении организовано 53 
бригады по вязке. В состав 
многих из них вошли настав
ники со своими подшефны
ми. Бригадный метод позво
ляет нам сократить срок ста
новления молодого рабочего. 
Во многих наших бригадах 
поддержан почин строителей: 
«Пятилстнее задание—-мень
шим составом». Как это вы-
глядит 
пример, 
берутся 
машины, 
новичок 
приемам

на практике? На
три вязальщицы 
обслужить четыре 

Так с первого дня 
учится скоростным 
труда.

В бригадах наиболее раз
вита взаимопомощь, взаимо-
заменяемость, ответствен-
ность друг перед другом. За
ботливое, товарищеское от-
ношение к своим подшеф-
ным, постоянная помощь в 
труде, воспитание чувства 
рабочей гордости помогают 
им по-новому взглянуть на 
свое отношение к жизни, ра
бочему коллективу.

Благодаря новому методу, 
производительность труда у 
нас во многих коллективах 
возросла в полтора раза, на 
25 процентов снизилось не
выполнение норм выработ
ки. Уменьшилась «текучка». 
Успешно справляется объе
динение с планом по реали-
зации бытовых услуг, 
всем этом видимый

И во 
вклад

коллективного наставника 
бригады.

тихо сказал Слава и закрыл 
дверь.

Все они вместе вызывали 
удивление. То ли они дом с 
Дворцом культуры перепута
ли, потому что до утра могли 
там торчать, то ли им одной 
работы мало — они вторую 
себе нашли? Девчонки бегали 
для них за горячим супом, по
тому что они и о еде забыва

ли, не наставили — они ви
новаты.

А человеку растущему ка
кая роль отводится при этом? 
Или с него спрашивать не 
принято?

...Стоим на троллейбусной 
остановке. Идет один, «хоро
шенький» — полушубок враз
лет, шапка набекрень, ноги 
разъезжаются. Нет, не совсем

НЕ ОТБЕРИ
ли, варили кофе, когда они 
посреди ночи приезжали с га
стролей.

...Какая команда была на 
Белом корабле! И какой 
праздник был всегда во Двор
не. Потому что эти ребята не 
уставали, и говорить им «уй
митесь, неуёмные!» — было 
бесполезно. Можно ли гово
рить людям: перестаньте быть 
счастливыми?

Стоял сиятельно и величаво 
Дворец культуры в центре 
гооодка. А сколько у нас в 
области таких Дворцов, сколь
ко у нас таких людей: разве 
переводились когда-то счаст
ливые люди, которые отдают 
душу, сердце и время люби
мому делу?

ВОБОДНОЕ время — оно 
не однозначно. Оно мо

жет обернуться и пряником, и 
кнутом. Как часто слышишь
упреки в адрес старших,
взрослых: должны, обязаны... 
Привить любовь ч тому-то (к

Н^СТЯВИТЦ на путь 
такой-то... Если что: не приви-

каждый раз-«от ноля»
В комсомольских организациях области завершились 

отчеты и выборы. Какими будут первые шаги, первые 
дела новых комсомольских активистов? Начнут они 
с успехов или с неудач? Это во многом зависит от ра 
боты школ комсомольского актива.

JJ ЮБОВЬ ЖОВНЕР — 
секретарь комитета ком

сомола Свердловского мясо
комбината. Очень молодой 
секретарь: всего два месяца. 
Перешла сюда с жиркомбина- 
та: даже людей как следует 
не знает. Можно понять — 
Любе сейчас трудно. Правда, 
она не жалуется. Но — жалу
ются на нее.

— В районе пять комитетов 
ВЛКСМ с правами райкома, 
при каждом работает своя 
школа комсомольского актива. 
Нет только на мясокомбина
те, — сказала Галина Янут^, 
инструктор Чкаловского рай
кома ВЛКСМ.

— Мы вообще-то прово
дим учебу! — Любин взгляд 
становится растерянным. — Я 
уже собирала секретарей 
цеховых организаций, учебный 
сектор, «прожектористов». О 
чем мы говорим? Ну, о соц
соревновании, о годовой свер
ке документов, о политсети. 
У нас просто нет такого, что
бы вся учеба проходила в 
рамках школы актива —цент
рализованно, планово. Я не

знаю, как это сделать. Вот 
подняла архивы — здесь 
есть планы работы ШКА за 
пять лет. Только мне они не
много дали: все почти одина
ковые. Такой план я сама за 
пять минут могу составить. 
Мне в райкоме выдали «Про
грамму школы комсомольско
го актива». Но и она слишком 
общая. Как ее в нашей кон
кретной жизни использовать? 
Вот это я представляю пока 
не очень...

Люба Жовнер не опустила 
руки. Она побывала в комите
те комсомола завода РТИ, 
разговаривала с секретарем 
комитета ВЛКСМ Уралхиммаш- 
завода. Но дало это ей мало.

— У каждого своя специ
фика. Не скопируешь... А 
своего опыта нет.

Галина Янута относится к 
Любиным метаниям спокойно:

— «Программу» я ей дала, 
сказала: если будут какие-то 
затруднения, пусть обращает
ся. Она не приходит — зна
чит, все в порядке.

— А что — «Программа»? 
Эти книжечки мы и сами мо

жем в любой библиотеке 
взять, — замечает секретарь 
комитета ВЛКСМ камволь
ного комбината Ольга Удар
цева. —- Вот если бы 
райком собрал секретарей да 
рассказал о школе попод
робнее, на местном мате
риале, разработки какие-то 
предложил... А то (особенно 
если новенький) каждому все 
сначала начинать приходится.

Поиск нового секретаря был 
бы гораздо короче и резуль
тативнее, если бы он знал кон
кретные адреса комсомоль
ского опыта. А они есть в 
Чкаловском районе. Напри
мер, четкая система учебы 
комсомольского актива сложи
лась на Уралхиммашзаводе. 
После каждого занятия — 
зачетный опрос. Формы уче
бы очень разнообразны: не 
только лекции, но и практиче
ские занятия, обмен опытом. 
Занятие длится целый день. 
Занятия школы комсомольско
го актива завода РТИ прохо
дят иначе. Дважды в месяц 
по полтора часа после рабо
ты. Хотите особое внимание 
обратить на учебу членов 
бюро? На камвольном комби
нате «подключили» «КП» к на
родному контролю, спортор- 
гов — к ДСО, шефским секто
ром занимаются пионервожа
тые в подшефной школе.

К сожалению, такой четкой 
информации Любе Жовнер в 
райкоме не дали Вот и ведет 
она поиск наугад.

А если бы...? Готовы ли пе
редовики поделиться опытом?

— Представители других 
комсомольских организаций на 
занятиях нашей ШКА бывают 
постоянно, — уверенно пояс
няет заместитель секретаря 
комитета ВЛКСМ Урзлхиммаш- 
завода Сергей Сафонов. — 
Вместе обсуждаем проблемы, 
делимся опытом... Кто прихо
дит? Те, кому мы звоним, со
общаем, какая будет тема...

— А комсомольцев мясо- 
колдбината вы когда-нибудь 
приглашали?

— Нет, ни разу.
— Почему?
— Да у них ничего дельно

го нет.
—Пусть у вас поучились бы.

—■ Ну, это уж не наша за
бота. Им надо — пусть и при
ходят.

Итак, чужими бедами здесь 
обеспокоены мало. А ведь 
именно на УЗХМ намечено 
создать одну из трех терри
ториальных школ комсомоль
ского актива. Постановление 
об этом Свердловский горком 
комсомола принял 21 сентяб
ря 1979 года.

Слабая, малоэффективная 
работа школы Комсомольск^

го актива при комитете 
ВЛКСМ Свердловского мясо
комбината отмечается уже не 
един год. Казалось бы. имен
но сюда и надо было обоатить 
внимание в первую очередь. 
Однако в райкоме комсомола 
действуют по тому же прин
ципу: «Надо будет — при
дут». А тем временем сколько 
еще секретарей ищут помощи 
наугад?

В программе ШКА записа
но: «Учебный план школы дол
жен включать обмен опытом 
работы». Пока же комитеты 
ВЛКСМ района почти не зна
ют о положении дел друг у 
друга. Более того: создается 
впечатление что и в Чкалов
ском райкоме комсомола о 
поло?:*ении дел осведомлены 
весьма поверхностно. «План 
ШКА утвержден, ответствен
ный такой-то, учат секретарей, 
членов бюро, занятия—ежеме
сячно», — такая информация 
кажется райкому исчерпываю
щей.

Сейчас Люба Жовнер, на
верное, уже представила план, 
созданный по следам ее 
предшественников. Но изме
нится ли от этого реальное 
положение с учебой комсо
мольского актива на Сверд
ловском мясоколлбинате?

О. ШТРАУС 
студентка УрГУ.

ЕСЛИ ТЕБЕ КОМСОМОЛЕЦ ИМЯ —~  =

В своем цехе я однажды увидел, как пожилой рабочий с 
укором смотрел на двух молодых парней, которые, закон
чив свое задание, проходили мимо работающих товарищей. 
Им не пришло в голову «Стоп/ А, может, поможем?» Вот 
тогда я подумал: а мы? Всегда ли и все ли возможности, си
лы, знания используем с полной отдачей?

Разговор об активной жизненной позиции комсомольца, 
начатый на страницах «На смену!», пока касался в основном 
участия в общественной жизни. А ведь не зря на V пленуме 
ПК ВЛКСМ было подчеркнуто, что активная жизненная по
зиция советских людей, их высокая политическая сознатель
ность особенно ярко проявляются в отношении к труду.

Поэтому в воспитании активности необходимо на одно из 
первых мест ставить повышение роли комсомольца в реше
нии трудовых вопросов. Комсомольское бюро нашего цеха 
главным направлением этой работы считает развитие дви
жения «Ни одного отстающего рядом» наиболее полное 
использование всех ресурсов. Серьезный разговор об этом 
состоялся у нас на отчетно-выборном комсомольском собра
нии. предложений поступило много. Вот. например, меж
поездные заходы локомотивов. Понижается полезная работа 
тепловозов, отсюда сбои в работе всего иеха. Откуда все 
начинается? Слесарь плохо затянул гайки, машинист плохо 
следит за состоянием тепловоза, помощник машиниста где-то 
недолил масла. Кто же. кроме нас самих, в этом виноват? 
Справедливая критика и конкретные предложения комсомоль
цев помогают найти пути к решению проблемы.

Более широкое распространение может и должен получить 
почин десяти строительных бригад, обязавшихся выполнить 
пятилетнее задание меньшим составом. Здесь мы не остались 
в стороне. Наши комсомольско-молодежные коллективы под
держали этот почин, решили поездную работу выполнять без 
кондуктора

Мы привыкли: передовики, не довольствуясь достигнутым, 
ищут возможности для дальнейшего улучшения своей рабо
ты. Это характерная черта нашего социалистического образа 
жизни. В то же время передовик лучше видит и дополнитель
ные резервы у тех, кто трудится рядом. Пусть далеко не каж
дому под силу сегодня соперничать с правофланговыми. 
Важно, чтобы пример и опыт лучших активно служили всем. 
Одновременно необходимо создавать атмосферу, котовая тре

производстве в воспитатель
ных целях появится извеще
ние: «Такой-то осужден на 
энный срок...».

Товарищи из строительной 
организации, которая строит 
бензоколонку на Самолетной, 
в Свердловске, на всякий 
случай приготовьте тушь и 
перо: это ваш кадр; он из ва
шего вагончика вышел...

т. д.? При простом сравнении 
молодой рабочий выиграет: 
даже простоять очередь, что
бы поесть в столовке, ему 
стоит времени, а «домашне
му» парню достаточно в хо
лодильник заглянуть...

Как бы там ни было, эта не
увязка только увеличивает про
блему, а не уменьшает ее.

Правильно спрашивают с

я. омсомольско-моло- 
П ДЕЖНАЯ колонна ло- 
• • комотивного депо 

Свердловск-Пассажирский на 
Среднем Урале явилась ини
циатором движения молодых 
рабочих за экономию электро
энергии, за создание «КЭС- 
200». Сейчас «КЭС-200» дви
жет дополнительно электро
поезда, включает моторы 
станков, освещает города и 
села Среднего Урала.

На снимке (слева на
право): заместитель главно
го инженера проекта филиа
ла института «Уралгипро- 

хим» А. Иванчин-Писарев, 
младший научный сотрудник 
Института экономики УНЦ 
АН СССР В. Комаров, аспи
рант того же института 
А. Макаров, заместитель 
председателя областного шта
ба «КП» В. Пестеров и дис
петчер центрального пульта 
управления Уральской энерго
системы В. Никулин обсуж
дают план по экономии энер
гии.

Снимок А. Грахова.

бовала бы от каждого молодого рабочего постоянного ро
ста, неуклонного выявления своих резервов. И совершенно 
недопустима в коллективе «активность со знаком «минус», 
когда всесторонне высвечиваются, ставятся на первый план 
«чужие» недоработки, обстоятельства, так сказать, «объектив
ного» характера — те, что относят обычно к не зависящим 
от нас. А если разобраться, то окажется — все зависит от 
нас самих. В этом необходимо убедить людей.

Так было, когда мы убеждали в возможности работать 
меньшим составом. Машинисты сначала с трудом верили, что 
можно управляться без кондуктора. И не только машинисты. 
Было много споров с администрацией цеха, долго тянулось 
согласование с управлением дороги. Прошел ровно год после 
подачи предложения, пока мы получили разрешение работать 
без кондуктора! Мы понимали, что это не только эксперимент. 
От того, как сработаем, зависит — привьется новый метод в 
цехе или будет забыт. Результаты налицо, уже высвободили 
трех кондукторов. В День рождения Ленинского комсо
мола наш коллектив работал на сэкономленном дизтопливе.

Возьмем, например, комсомольско-молодежные коллективы. 
Их значение и положительные черты общеизвестны В то же 
время как член КМК я знаю что становление нового коллек
тива—дело даже не одного месяца. Зато кропотливая работа 
окупается сторицей. Как правило, именно в комсомольско- 
молодежных коллективах рождаются интересные начинания 
и почины. Примером этого может быть бригада В. Васина, 
где все ребята освоили по три смежные профессии и доби
лись хороших результатов в труде. Комсомольско-молодежная 
служба связи под руководством А. Ткачева. Здесь работают 
меньшим составом, все имеют смежные спеииальности. каж
дый третий рационализатор. Надо ни говорить, что и в об
щественной работе эти ребята — в числе лучших.

Активен не один человек, а коллектив, группа единомы
шленников. И воспитывать активную жизненную позицию 
каждого мы можем, лишь сплачивая комсомольцев, вместе ре
шая наши общие задачи и, в первую очередь, повышая роль 
молодых рабочих в трудовом процессе.

В. ЧИГВИНЦЕВ, 
секретарь комсомольской организации 

железнодорожного цеха Среднеуральского 
Ревда. медеплавильного завода.

ПРАВОФЛАНГОВЫЕ

СЛАГАЕМЫЕ 
УСПЕХА

Пожалуй, редкий город най
дешь в нашей стране, в мага
зинах которого не торговали 
бы сувенирами свердловско
го завода «Уральские само
цветы». Отлично потрудился 
нынче коллектив этого пред
приятия. По итогам соцсорев
нования три квартала подряд 
завоевывал классные места 
среди предприятий Свердлов
ска и области. По итогам ра
боты в третьем квартале кол
лективу завода присуждено 
переходящее Красное знамя 
обкома КПСС и областного 
Совета народных депутатов. 
В заводском соревновании 
лидерствует коллектив цеха 
Ха 1, возглавляемый кавале
ром ордена Трудовой Славы 
В. Д. Пьянковой. В течение 
10 месяцев он четырежды за
воевывал классные места.

В том, что завод так успеш
но справляется с выполненн
ом технико-экономических по
казателей. немалая заслуга 
комсомольцев и молодежи. 
Так, например, комсомольская 
организация цеха № 1, где 
секретарем Зинаида Медето- 
ва, в течение всего года ра
ботала без срывов. Ей один
надцать раз присуждался пе
реходящий кубок за успехи в 
соцсоревновании Комсомоль
цы этого коллектива 48 про
центов всей продукции сдают 
с первого предъявления. И 
это благодаря тому, что ком
сомольцы настоящие мастера 
своего дела. Например, огран
щик Люба Роговей имеет 
право пользоваться личным 
клеймом.

Соревнуясь за достойную 
встречу 110-й годовщины со 
дня рождения В. И. Ленина, 
молодые рабочие трудятся 
по-ударному. Огранщик Та
тьяна Узлова выполнила лич
ную пятилетку еще в октябре 
1978 года, камнерез Виталий 
Безденежных — в марте и ог
ранщик Галина Азарова — в 
июле нынешнего гола. Мно
гие молодые рабочие досроч
но завершили план четырех 
лет пятилетки.

Широкое распространение 
получило среди молодежи со
ревнование за звание «Луч
ший молодой рабочий» В ча-
стности. этого почетного зва-

скажет про себя — все рабо
тал, интересным делом был 
занят. Серый, как ни расска
жет — все гуляет, то есть 
«балдеет», по-созременно- 
му. Годы проходят. Белый 
день еще интереснее расска
зывает, а Серый — все се
ренько. Жизнь летит... Белый 
день, чем дальше — тем бе
лее да яснее, а Серый день—
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разъезжаются: точным ударом 
влепил пинок в мусорную ур
ну. Она полетела, обертки-бу
мажки захламили тротуар, до
рогу — словно Мамай про
шел.

— Эй! — окликают парня.— 
Поставь урну на место.

Оборачивается. На том ме
сте, где лицо должно быть, 
сплошная омерзительная ух
мылка. Но пошел, поднял. И... 
вытащил урну пря/ло на про
езжую часть дороги. Сила 
есть — ума не надо: «Нате 
вам!» Завизжала первая 
подъехавшая машина. Чуть не 
нос к носу с ней вильнула от 
урны шедшая навстречу... 
Предмет такой, что одна ма
шина высветит фарами в тем
ноте, а другая — нет. Ава
рия, жертвы...

Не было аварии и жертв. 
Урну другие убоали с дороги. 
Но этот молодой человек со 
случаем играет. Что ж, какова 
игра — таков будет выигоыш. 
Недалеко ждать когда в ка-. 
ком-нибудь общежитии или на

Если верить социологам, 
утверждающим, что по срав
нению со средним по Союзу 
свободным временем — тремя 
часами — самое большое сво
бодное время у молодых ра
бочих, живущих без семей 
в общежитиях,—5 часов 26 ми
нут. Значит, этот парень как 
раз это время имел, и он его 
все без остатка пропил. Бо
лее того, за это свое свобод
ное время он сотворил из 
себя, — наверное, нормально
го в трезвом состоянии чело
века, — криминргенного ти
па, по воле которого могли 
быть в эту ночь непредвиден
ные смерти.

Социологам надо верить. 
Но вполне закономерно поин
тересоваться- почему эти циф
ры касаются только молодых 
рабочих, живущих без семьи 
в общежитии? А «домашние» 
подростки? Так ли у них у 
всех есть обязанности по до
му. котооые с них спрашива
ют. — колют они дрова, носят 
воду, подшивают валенки и

комитетов комсомола — дол
жны они прибирать к рукам 
тех молодых людей, которые 
ничем не интересуются. Изве
стно — человек «пустой» не 
бывает- в нем либо добро 
растет, либо зло. Правильно 
критикуют родителей, если их 
сын или дочь знают только 
три «К» — кино, компашки, 
кейф... Но еще правильнее бу
дет, если каждый добрый 
молодец и каждая красная 
девица сами себя спросят: 
«Куда уходят мои свободные 
часы и минуты* Не ищу ли я 
одних удовольствий в жиз
ни— ведь это значит, что я ни
чего не найду...».

Свободное время — благо. 
Человек использует его для 
развития своих способностей, 
для того, чтобы ему было ин
тересно с другими людьми и 
другим было не скучно с ним. 
Пустое времяпрепровожде
ние — зло и для самого че
ловека, и для общества.

...Встречались цни Белый 
да Серый. Белый, как ни рас-

все темнее да мрачнее. 
Глядь: а однажды Серый день 
и вовсе Черным стал. На пра
здники и веселье уж сил нет, 
а за душой — ничего.

НАШЕМ Средне-Ураль- 
ском издательстве гото

вится книжка, которая станет 
памятью Евгению Поликарпо
вичу Масленникову. Жене 
Масленникову. Неутомимому 
человеку. Его студенческие 
дневники, начиная с первых 
туристических походов отряда 
«Ягуары» Уральского политех
нического института, свято 

берегут товарищи. Ни одного 
листочка не потеряно, ни од
на буковка не выцвела. Со
хранились названия песен, ко
торые они пели, подробности 
походов по реке Инзер. по 
Чусовой, Алтаю, Приполярно
му Уралу. Женя был инже
нером по образованию, но 
всю жизнь пропагандировал 
туризм. Ему не хватило вре
мени издать свою новую 
книжку V Жени никогда не 
было свободного времени...

Ни у одного занятого, ув
леченного человека его нет. 
Если бы можно было пере
дать свободные часы от тех, 
кто не умеет ими пользовать
ся, тем, кому их так не хва
тает!

Есть в Каменске-Уральском 
фотограф на пенсии Даниил 
Николаевич Черных. Его уни
кальная библиотека не купле
на, он сам ее создал. Даниил 
Николаевич перефотографи- ♦ 
рует редкие книжки-миниа
тюры, сам переплетает их. 
Когда знакомые с восторгом 
рассматривают эти книжки- 
самоделки и просят сделать 
такую же, Даниил Николаевич 
сокрушенно улыбается: «Да 
ведь время-то где взять? 
Всем бы сделал...»

Зачем? Зачем надо людям 
чем-то увлекаться? Чтобы не 
быть человеком одного изме
рения, чтобы уметь еще и 
еще... «В человеке заложены 
безграничные источники твор
чества. иначе бы он не стал 
человеком». Это Лев Толстой 
сказал. Нельзя душе без ог
ня — она станет холодной и 
пустой. Нельзя жить без ин
тереса и пристрастия — рано 
или поздно все серенькие дни 
станут чернеть.

Какие однако, счастливчи
ки те, кто свои свободные 
5 часов 26 минут в день мо
жет потратить на что угодно!

На что угодно?
Нет! Только — на годное, 

на то, что пригодится тебе и 
людям. На то, «то сделает 
жизнь ярче. Не забывая при 
этом: день мой — чем мой,

Н. ШИРОКОВА.

ния удостоились: огранщики 
С. Колмогорова, А. Копкаре- 
ва, Н. Ишикова. камнерезы 
В. Татауров, В. Клевакин.

Серьезно занимаются ком
сомольцы завода повы
шением общеобразовательного 
уровня. Так, 14 человек обу
чаются в школах рабочей мо
лодежи, 8 — в техникумах. 
Многие свой знания пополня
ют в комсомольском политпро
свете.

Молодые рабочие, обога- 
шенные знаниями, решают 
производственные вопросы по- 
госуларственному. Они актив- ! 
но участвуют в смотре-кон- | 
курсе по рациональному нс- 
пользованию рабочего време
ни, энергетических ресурсов. 1 
основных и вспомогательных 
материалов. Только
за 9 месяцев текущего года 
внедрение рацпредложений
дало экономии 38 тысяч руб
лей.

Давно известно, что спорт— I 
добрый помощник в работе. 
Более 300 молодых произ- ! 
водственннков занимаются в 
различных спортивных секни- ■ 
ях Их спортивные достижё- : 
ния радуют коллектив: в со- j 
ревнован"ях завоевано более ! 
20 кубков, дипломов и» по- I 
четных грамот

В обшем, ишерссы у ком
сомольцев и молодежи "завода ’ 
«Уральские гамоиветы» разно
сторонние. И они являются [ 
слагаемыми успеха, которого ; 
коллектив добился в уходя- i 
шем году. I

М. МОИСЕЕВ. I



и «НА СМЕНУ!» 2 декабря 1979 года 3 стр. »

м ВОПРЕКИ
ВОЛЕ
НАРОДОВ

В связи с решением брюс
сельской сессии совета НАТО 
о размещении в Европе новых' 
американских ранет средней 
дальности, направленных на 
Советский Союз и другие социа
листические страны, член 
ЦК Венгерской социалистиче
ской рабочей партии, председа-

И| АОССКАЯ обществен- 
ность с огромным инте

ресом продолжает знакомить
ся с выступлением Генералы
ного секретаря
Председателя 
Верховного Совета

ЦК КПСС, 
Президиума

Л. И. Брежнева на
ском (1979) Пленуме
КПСС.
уклонно

МИНИРЕПОРТАЖ

От неолита
ДОБРЫЙ ДЕНЬ.^У^
УРАЛЬЦЫ 1

о м

тель Отечественного 
фронта ВНР ДЬЮЛА
заявил интервью
ному корреспонденту 
ва печати Новости в 
те Р. Кобалю:

народного 
КАЛЛАИ 

собствен-
Будапеш-

СССР 
ноябрь-

Советская страна
цк 
не-

до наших дней
Недавно решением исполко

ма горсовета Верхнего Тагила 
на базе музея школы № 12 
создан городской историко-

ШЕФСТВО

и
держит курс 
Достижения

последовательно 
на созидание, 

первого в мире

краеведческий 
расположился 
здании.

музей который 
в двухэтажном

На первом «этаже размести-

государства рабочих и кре
стьян, общества развитого со-

:

1В

Н

01

— Венгерская 
ность с чувством 
возмущения узнала

обшествен- 
глубокого 

о решении
руководящпх кругов НАТО 
разместить на территории ря
да стран Западной Европы 
новые виды американского 
ракетно-ядерного оружия. Мы 
считаем, что осуществление 
этих опасных планов противо
речит принципам мирного со
существования государств с
различным естественным
строем. Развертывание многих 
сотен американских ракет оз
начает возникновение нового 
очага напряжения на европей
ском континенте и находится 
в прямом противоречии с те
ми обязательствами, которые
взяли на себя 
35 государств.

руководители 
в том числе

США, подписавшие Заключи
тельный акт в Хельсинки.

Венгерская Народная Рес
публика, как и все страны — 
участницы Варшавского До
говора, считает, что безопас
ность народов европейского
континента 
обеспечить 
граммами 
оружений.

можно и нужно
не новыми 
наращивания

про- 
во-

а снижением уров-
ня военного противостояния. 
Эту цель преследуют, в част
ности. предложения Комитета 
министров иностранных дел 

государств — участников Вар
шавского Договора, заседание 
которого состоялось недавно 
в Берлине, о скорейшем созы
ве общеевропейской конфе
ренции по вопросам разоруже
ния и военной разрядки.

Как известно. Леонид Иль
ич Брежнев, выступая 6 ок
тября в Берлине, заявил, что 
Советский Союз готов сокра
тить количество ядерных 
средств средней дальности, 
развернутых в западных райо
нах СССР, в том случае, если 
R Западной Европе не будет 
дополнительного размещения 
подобных средств Для прак
тического решения этого воп
роса СССР месяц спустя пред
ложил незамедлительно при- 
отупить к переговорам Вен
герский народ единодушно 
поддержал предложение о та
ких переговорах

Заправилы НАТО, действую
щие вопреки воле народов, не 
вняли голосу разума. Реше
ние. принятое в Брюсселе под
беспрецедентным нажимом
Вашингтона, разрушило суще
ствовавшую основу для пе- 
регоэорсв о ракетном оружии 
средней дальности Таким об- 
оазом. вся ответственность за 
новый виток гонки вооруже
ний ложится на НАТО

(АПН).

ЕКАБРЬ Португалии
М ознаменовался особен

ным накалом политической 
борьбы. Дважды — с интер
валом в две недели — жители
страны были приглашены
изоирательным урнам.

Сначала состоялись внеоче
редные, так называемые про
межуточные, выборы в Соб
рание республики, проведен
ные в связи с досрочным рос
пуском парламента. Затем — 
выборы в местные органы 
власти.

КОММЕНТАРИЙ АПН

ОФИЦИАЛЬНАЯ пропа
ганда Японии в розовых 

тонах комментирует итоги ви
зита премьер-министра М. Охи
ры в КНР. Отмечается, в част
ности, что эти итоги были из
ложены еще до завершения 
визита в выступлении М. Охи
ры на сессии Народного поли
тического консультативного 
совета Китая. Некоторые ор
ганы печати назвали эту речь 
«пекинской доктриной» Охиры.

В чем же суть «доктрины»? 
Она состоит, по мнению мест
ных обозревателей, в опреде
лении характера и направле
ния отношений между Япони
ей и Китаем на будущее. Вот 
некоторые из ее положений: 
добиваться развития вглубь и 
вширь японо-китайских отно
шений в различных областях; 
активное сотрудничество Япо
нии в осуществлении Китаем 
политики модернизации; раз
вивать взаимопонимание и 
взаимные связи между Япони
ей и Китаем.

Пекинские лидеры выразили 
одобрение и согласие с «док-
триной».
лировался

Их энтузиазм стиму-
не последнюю

очередь и щедрым «омиягэ»— 
памятным подарком, котооый 
по японским обычаям гость 
преподносит хозяевам. В дан
ном случае им стал предо
ставленный на льготных усло
виях японский заем на 1,5 
миллиарда долларов, из кото
рых более 200 миллионов Ки
тай получит в текущем финан
совом году. Кроме того, Япо
ния позитивно отнеслась к 
предоставлению Китаю льгот
ных тарифов и льготных усло
вий ввоза его товаров на свой 
рынок.

Японская 
от истины, 
результате 
премьера 
ный шаг в

пресса недалека 
подчеркивая, что в 
визита японского 
сделан значитель- 
направпении даль-

НЮАНСЫ
«ПЕКИНСКОМ
ДОКТРИНЫ»
сотрудничества двух стран. Та
кое развитие событий в отно
шениях между Японией и Ки
таем можно было только при
ветствовать, если бы они дей
ствительно вносили вклад в 
разрядку напряженности в ре
гионе и во всем мире. К со
жалению, определенные ню
ансы самой «пекинской док
трины» и некоторые практиче
ские шаги по ее реализации 
вызывают беспокойство, при
чем не только в Японии.

Во время переговоров с ки
тайскими лидерами М. Охира 
отмечал, что его страна не бу
дет оказывать помощь Китаю 
в военной области. Так ли это? 
Как сообщала, например, газе
та «Майнити», на заседании 
общего совета правящей либе
рально-демократической пар
тии (ЛДП) один из ее видных 
деятелей Накагава прямо ука
зал, что «экономическое со
трудничество с Китаем связа

гулированию конфликта с 
Вьетнамом.

Но как здесь считают, речь 
идет скорее о расхождении 
между словами и делами. Об
щеизвестно, что в Токио за
морозили экономическую по
мощь СРВ, и сейчас, сообщая 
о том, что Япония будет все- 
таки ее оказывать, М. Охира 
тут же оговорил, что «сделает 
это с учетом развития обста
новки в регионе», т. е. в зави
симости от состояния китай
ско-вьетнамских отношений, а 
также от положения в Кампу
чии.

ган
В редакционной

японских
статье ор- 

коммунистов
«Акэхатз» подчеркивает, что 
политика Китая в отношении 
Японии является составной 
частью его политики блокиро
вания с Западом, прежде все
го с США, направленной про
тив СССР. «Правящие круги

нам только что

СОФИЯ. В 1979 году в
Болгарии электрифицирова
но 148 км железной дороги. 
Сейчас в стране протяжен
ность электрифицированной 
железнодорожной линии со
ставляет 1470 км. ’Полно-
стью электрифицирована
магистраль София Бур-
гас, благодаря чему из сто
лицы на черноморское по-
бережье можно доехать
всего за 4 часа 40 минут. К 
концу 1980 года электрифи
цированное кольцо Болгарии 
будет самым длинным на 
Балканах. Предусматривает
ся, что будут электрифици
рованы магистрали, связы
вающие черноморские порты 
с балтийскими.

КАБУЛ. В Демократиче
ской Республике Афгани
стан, 80 процентов населе
ния которой занято в сель
ском хозяйстве, уделяется 
большое внимание развитию 
сельскохозяйственного про
изводства. Одной из главных
задач 
нация 
вов.

является его мекани-
и

Как 
Бахтар,

создание

сообщает 
на днях в

кооператив

агентство 
провинции

но с военной помощью».

В комментариях в связи

Японии 
политику

приветствуют такую

с «Акахата»,

циализма 
ветского 
лаосских 
гордости.

радуют друзей Со- 
Союза, вызывают у 
трудящихся чувство

В Лаосе никогда не забудут 
поддержку и помощь совет
ских людей в тяжелые для 
Индокитая годы борьбы с 
неоколониализмом, с инозем
ными агрессорами. Сегодня,

«РАДУЮТ 
УСПЕХИ
СССР»
когда наша республика вста
ла на путь социалистическо
го строительства, Страна Со
ветов снова вместе с нами. 
СССР поставляет в ЛНДР 
технику, оборудование, стро
ительные материалы, сельско
хозяйственные машины. В ву
зах и техникумах братской 
страны лаосские юноши и де
вушки готовятся стать специа
листами народного хозяйства 
ЛНДР. Советские инженеры 
и техники оказывают содей
ствие в развитии нашей эко
номики.

В выступлении товарища 
Л. И. Брежнева ярко отраже
на забота КПСС и правитель
ства СССР о постоянном по
вышении жизненного уровня

и и

и

лись экспозиции историко-гео
графического плана: «Далекое 
прошлое нашего района», 
«Верхний Тагил до революции»,
«Флора и фауна 
на», на втором 
«Верхний Тагил 
данской войны».
чественная», «Тагил 
стический».

нашего регио- 
— экспозиции 
в годы граж- 
«Великая Оте-

социали-

— Особый интерес 
олин из экспонатов 
ского прошлого. — 
ряст директор музея
бок.

вызывает 
историче- 
пассчазы- 
Н. И. ^я.

пушка-едчнорог. Она
была найдена ребятами.

Краеведы Верхнего Тагила в 
ближайшее впемя намерены 
продолжить поиски, сбор и об. 
работку материалов по таким 
диспозициям. как «Далекое 
поошлое нашего иная» и «Та
гил дореволюционный».

Подавно историко-краеведче
ский музей Вепхиего Тагила 
пополнился редчайшим «экспо
натом: обломком бивня мамон
та. извлеченным из осадочных
глин карьепе комбината
строительных конструкций.

Как подтвердили сотрудники 
Института энологии растений и
животных Уральского 
го центра Академии
СССР. уникал^ня

научно- 
navK 

находка
и««еет возраст более 10 тысяч 
лет.

Несколько ранее окрест-

визитом японская пресса об
общает также внимание на не
которые расхождения пози
ций М. Охиры и Хуа Гофэна, 
а частности, по вопросу об 
Индокитае и СРВ. Японский 
премьер заявил, что его стра
на будет поддерживать отно
шения с СРВ, оказывать ей 
экономическую помощь, и 
призвал Китай к мирному уре-

печить широкие

Китая, — указывает 
— стремятся обес-

интересы
японского монополистического 
капитала на китайском рынке, 
активно содействуют осущест
влению политики США в от
ношении Китая и дополняют 
ее. Здесь кроется самая боль
шая опасность для дела мира
в Азии». А. ПАНТЕЛЕЕВ, 

соб. корр. АПН.

Гильменд крестьянам пере
дано 56 тракторов и значи
тельное количество семян. 
В этой провинции банком 
сельскохозяйственного раз
вития Афганистана распреде
лено тракторов, семян и хи
мических удобрений на об
щую сумму более 114 мил
лионов афгани. К настояще
му времени в стране созда
но свыше тысячи сельскохо
зяйственных кооперативов.

советского народа.
литика является 
воплощением в : 
великого Ленина.

Эта по- 
подлинным

жизнь идей

Знаменательно, что Пленум
ЦК КПСС 
полные I

проходил в дни, 
накала политической

борьбы за дальнейшую раз
рядку международной на-
пряженносги.

Мы благодарны КПСС, пра
вительству СССР за их прин
ципиальную интернационали
стскую позицию, занятую в 
тяжелые дни агрессии Пеки
на против СРВ. И сейчас, ког
да пекинские гегемонисты 
снова заявляют об их праве

я и я

И 
Si 
»

нейшего сближения и тесного И(ТАСС). •Токио.

я

н

Вьентьян.

Социализм 
фактором /

«преподавать 
странам, мы 
ветский Союз

уроки» другим 
знаем, что Со- 
с нами.

\ стал решающим 
мирового разви-

СМОГУТ ЛИ ПОРОДНИТЬСЯДело в том,

так
«демократическийк и тпши

за

КОРРЕСПОНДЕНТЫ 
АПН СООБЩАЮТ

большинство 
вый блок, называемый 

альянс»,
не получил большинства голо
сов избирателей как на пар
ламентских, так и на муници
пальных выборах. В Собрание

дателеи, такая оценка не со
ответствует действительности.

что, получив 
мандатов, пра-

республики, например,

тия. Даже самые оголтелые 
реакционеры не в состоянии 
опровергнуть это, Человече
ство движется вперед, и как 
бы ни старались некоторые 
политиканы от войны завертеть 
земной шар на новых спира
лях гонки вооружений, мы 
верим, что насилие уйдет в 
прошлое. Залогом тому твер
дая миролюбивая политика 
СССР, всех социалистических 
государств.

Сувантхон БУФАНУВОНГ, 
лаосский писатель, 
главный редактор 

газеты «Ваннасинь» 
(«Искусство»), 

(АПН).

Я И я

S 
я

правые партии проголосовало 
на 300 тысяч человек меньше, 
чем за демократические силы.

Завоевание «демократиче-

ЧТО ПОКАЗАЛО
ГОЛОСОВАНИЕ

демократически настроенных 
избирателей.

Тем не менее успехи СЕН 
нельзя охарактеризовать ина
че, как внушительные. Комму
нистическая партия получила 
вместе со своими союзниками 
на 330 тысяч голосов больше, 
чем на предыдущих парла
ментских выборах, и увеличи
ла свое представительство в 
ассамблее. Укрепил свои по
зиции левый блок и в местных 
органах власти, добившись 
победы в 50 муниципалитетах 
по сравнению с 37 на прош
лых выборах.

В соответствии с тепереш
ним распределением мест в 
Собрании республики, форми
рование нового правительства 
должно быть поручено одно
му из лидеров «демократиче
ского альянса», скорее всего 
руководителю социал-демо-
кратов 
нейру. 
сения,

Франсишку Са Кар- 
Высказываются опа- 
что новый кабинет

АТУРАЛИСТЫ отвечают на этот

Результаты голосования да
ют обильную пищу для раз
мышлений. Правым, выступав
шим на этот раз единым 
фронтом, удалось несколько 
продвинуться вперед. Они по-
лучили. частности, боль

ским альянсом» парламент
ского большинства, не соот
ветствующего его реальному 
политическому и избиратель
ному весу, объясняется при
нятой в Португалии системой

шинство мест в Собрании рес
публики. Важно отметить зна
чительный рост голосов, полу
ченных представителями ле
вых сил во главе с компарти
ей. В то же время тяжкое по
ражение потерпели социали
сты, «ья фракция в прежнем 
составе парламента была наи
более крупной

В парламенте, насчитываю
щем 250 мост, правые партии 
теперь представлены 128 де-
путатами, социалисты 74,
«оммунисты — 44, их союзни
ки представители Португаль
ского демократического дви-
жени я тремя. Левацкая
"оуппировка Народно-демок-

оатический < 
один мандат.

Поавые и 
им западные

союз получила

сочувствующие 
корреспонденты

пытаются изобоазиту
•»ыборов как «триумф»

исход

сервативных сил. Однако,
крн-

, по
‘мению объективных наблю-

распределения депутатских
мандатов по итогам голосова
ния. Эта система благопри-
ятствует партиям, заключаю-
щим между собой избира
тельные союзы и, наоборот, 
наносит ущерб выступающим 
разрозненно.

Правда, Португальская ком
партия и Португальское демо
кратическое движение, обра
зовавшие Союз за единство 
народа (СЕН), представили об
щие избирательные списки. 
Однако социалистическая пар
тия и на этот раз осталась вер
ной своей политике отказа от 
совместных действий с ком
мунистами. Ущерб демокра
тическим силам нанесли и ле
вацкие группировки, высту-

министров, составленный из 
представителей правых груп
пировок, усилит наступление 
на демократические завоева
ния португальской революции 
25 апреля 1974 года, свергнув
шей фашистский режим.

Удастся ли это? Отвечая на 
такой вопрос, нужно прежде 
всего иметь в виду реши
мость демократических сил, 

в первых рядах которых нахо-
дятся коммунисты,
революционные 
португальского

отстоять 
завоевания

народа. Вы-

павшие 
ческими

под антикоммунисти-

лозунгами.
демагогическими 

Сумев провести в
ассамблею лишь одного депу
тата, они в то же время в 
определенной мере способст
вовали распылению голосов

росшая поддержка избирате
лей еще более укрепляет их 
позиции. Трудящиеся Португа
лии не намерены сдавать ру
бежи, завоеванные в резуль
тате долгой и упорной борь
бы.

Срок полномочий избранно
го сейчас португальского пар
ламента непродолжителен: в 
октябре 1980 года должны 
состояться новые, на этот раз 
не промежуточные, а очеред
ные выборы. Нет сомнения, 
что оставшиеся до них меся
цы будут насыщены напря
женной политической борьбой.

В. РЕЗНИЧЕНКО. 
(АПН).

костях Вепхнего Тагила, на го
ре Лубной, краеведом А. Н. 
Пискуновым обнаружены ос
татки стоянки людей эпохи 
неолита или бронзы. На скаль
ных россыпях множество обго
ревших костей крупных жи
вотных. здесь же видны скоп
ления золы и обломки древней 
керамики. Тысячелетия назад 
жертвенник располагался на 
вершине скалы. Затем часть ее 
обвалилась, обнажив косте
носный слой. Некоторые из 
находок также станут экспона
тами музея.

Историко-природный памят
ник на горе Лубной будет взят 
под охрану. С наступлением 
весны краеведы и работники 
Висимского государственного 
заповедника, рядом с грани
цей охранной зоны которого 
находится это место, установят 
плакаты. Любители истории и 
природы ходатайствуют перед 
комиссией по охране природы 
УНП АН СССР о включении 
этой территории в зону запо
ведника.

В. НАЗАРОВ.

Андрей КОМЛЕВ

дом
Он согревал дровами 

и углем, 
оберегал бревенчатою 

плотью — 
тому лет сорок или 

пятьдесят, 
его поставил прадед 

на болоте 
и поднял рядом яблоневый 

сад...
На этом месте 
был мой первый дом.
Соседский мир с парадного 

крыльца:
прабабушка 
склонилась на парила — 
в определенных ракурсах 

лица, 
мне кажется, она была 

похожа, 
пожалуй, на Кутузова, 
а может, 
на Данте Алигьери? — 
что-то было...
А солнце катит 
по железным крышам, 
с утра до ночи улица 

слышна... 
Проходит мимо голубятник 

Миша, 
и следом — однорукий

Совсем недавно
старшина... 

кончилась 
война..,

Дружбе 
крепнуть!

Уже много лет шефству
ют над железнодорожной 
школой № 60 работники ва
гонного депо станнин Ка
менск-Уральский. Передови
ки производства, ветераны 
труда рассказывают о своих 
трудовых делах, о техниче
ских изменениях, происшед
ших за последние годы на 
железнодорожном транспор
те и на нашей станции. Про
водят с ребятами интерес
ные беседы и диспуты, по
могают оформлять кабинеты
техническими средствами
обучения. На эту заботу де
ти отвечают хорошей уче
бой. В 8 «б» классе есть де
виз: «Мы первые в учебе— 
вы в труде».

Часто можно видеть в 
школе H. М. Макарова, мас
тера автоконтрольного уча
стка, слесаря В. С. Дубско-
го, заместителя начальника
депо Н. И. Мазурова и мно
гих других. Школьники, в
свою очередь, бывают 
экскурсиях в цехах депо 
на станции.

А. НИКОЛАЕВ. 
ТОРГОВЛЯ

Засверкают
на елках

на 
и

гирлянды...
Новый год — на пороге. Ра

ботники торговли заранее по
беспокоились о том, чтобы 
«гвоздем» праздника для жи
телей Невьянска стала укра
шенная елка. Еще в ноябре в
магазине «Игрушки» 
продажа елочных 
мишуры, серпантина, 
ти.

На днях магазин

началась 
игрушек, 
конфет-

получил
новую партию елочных укра
шений. Особым спросом у 
покупателей пользуются боль
шие светящиеся шары, гир
лянды мигающих лампочек. 
Елочный базар продолжается, 
сюда охотно идут дети и 
взрослые, чтобы купить иг
рушку на любой вкус,

Л. БЕЛОУСОВА.

НОВЫЕ

стихи
А он и есть 
та первая любовь! •— 
мой первый дом. 
И мне досталось доброе 

наследство,
завещанное 
тыщи лет назад — 
в блужданьях не потерянное 

детство.
его цветущий

яблоневый сад..

ПОРТ
Здесь флаги шлют свои 

приветы 
далеким, близким странам 

света.
и новый

на этот

который
сырая вечность

гость бросает
траи

рваный край 
залива, 

яа семи ветрах

засолила, 
буксир уткнул свою

печаль
в разбитый волнами

причал, 
а между бочками,

буйкам»
рыбачат чайки

с 'мужиками..

вопрос отрицательно. А вот ново
зеландские и австралийские поли

тики (птица киви — символ Новой Зелан
дии, а кенгуру — Австралии) задумались: 
не спрятан ли в самом, деле ключ к реше
нию многих социально-политических и эко
номических проблем, стоящих перед обеи
ми странами, в союзе между ними?

О таком союзе суды пересуды по обе 
стороны Тасманова моря то разгораются, 
то стихают вот уже на протяжении столе
тия. В этом направлении велась и кое-ка
кая работа.

Первым практическим шагом навстречу 
друг другу стало, как известно, в 1966 
году новозеландско-австралийское согла
шение о свободной торговле (НАФТА). Со
глашение предусматривало беспошлинную 
торговлю между обеими странами отдель
ными видами товаров и в конечном счете 
способствовало тому, что, как подчеркнул 
однажды министр иностранных дел и внеш
ней торговли Толбойз, «Астралия превра
тилась в крупнейший рынок нашей (т. е.
новозеландской С. 3.) промышленной
продукции». Однако в последние годы, по 
признанию новозеландских же лидеров, 
«НАФТА себя дискредитировало».

Тем не менее этот пусть и неудачный 
опыт дал импульс новым переговорам по 
углублению экономической интеграции. В 
процессе начавшихся в середине 1979 года 
австрало-новозеландских консультаций об- 
сунсдаются различные формы такой инте
грации: от практически уже бесперспектив
ного НАФТА и его модификаций до полно
го экономического союза с единой экономи
ческой политикой, таможенной и банков
ской системами, общими трудовыми ресур
сами. Степень интеграции и выбор вариан
та, который бы устраивал обе страны, по
ка еще не ясны самим участникам перего
воров. Новозеландцы стремятся обезопа
сить себя от конкуренции более мощной 
экономики Австралии. Австралийцы же за
интересованы в неограниченном доступе на 
новозеландский рынок. А пока стороны пы
таются выявить возможный компромисс, 
обозреватели и аналитики стремятся пре
дугадать, что может вырасти из нового 
интеграционного зародыша.

Одни говорят о возможном «мини- 
ОПЕК мяса», поскольку Австралия и Новая 
Зеландия вместе производят 90 процентов 
продаваемой на мировом рынке баранины. 
Другие, указывая на огромные водные 
пространства Тихого и Индийского океа
нов. попадающие в случае интеграции в 
совместную австрало-новозеландскую 200- 
мильную зону, строят предположения отно
сительно использования потенциальных 
запасов рыбы. Ну а военно-политические 
стратеги США уже вынашивают прожекты 
о гораздо более широком интеграционном 
процессе, который охватил бы весь азиат
ско-тихоокеанский регион.

Как отмечала газета «Доминион», в этот 
расширенный процесс могут быть вовлече
ны островные государства Океании, стра
ны АСЕАН, Южная Корея. Гонконг, Тай
вань, Япония. Канада и США. Кстати, со 
многими из -них и Австралия, и Новая Зе
ландия активно развивают в последние го
ды военно-политические и торгово-эконо
мические связи.

Излагая проекты, «Доминион» приводит 
слова одного из австралийских политиков, 
который отмечает, что «в итоге произой
дут существенные изменения во взаимоот
ношениях "между странами Азии и бассей
на Тихого, океана, а также в их отношениях 
с Соединенными Штатами». Если к этому 
припомнить муссировавшиеся еще в нача
ле года в новозеландской печати слухи о 
возможном превращении военно-политиче
ского блока АНЗЮС (Австоалия, Новая 
Зеландия и США) в ДЖАНЗЮС. т. е. с 
участием еще и Японии, то нетрудно пре
дугадать направление этих «изменений»: за 
ними легко просматриваются планы амери
канского империализма использовать ре
гиональные интеграционные процессы в 
своих гегемонистских интересах.

Ну а пока правительственные чиновни
ки улаживают противоречия и ищут ком
промисса, население Новой Зеландии и Ав-

Я только знал, 
что моего отца 
она водила по дорогам 

дальним 
и довела до этого крыльца 
нескорым эшелоном 
госпитальным...
Да вот и сам он — 
С Красною Звездой 
на лацкане, 
Седой и молодой... 
А память кружит — 
белой кашей манной, 
да осязает скоро 

вкус потерь...
И вот уже вдовой осталась 

мама,

ГТ ОСЛУШАН, 
4 4 ночью Дед Мороз 
на стекла набросает роз, 
а утром — в куржаке 

кусты, 
как марсианские цветы,
в крахмальном

дома, автобусы 
сады в уборе

торжественные 
Очнется твой

и
когда ей было, 
сколько мне теперь. 
А наше недвижимое

наследство 
пошло на слом.
И все своим путем —• 
квартиры, переезды... 
Что потом?
В чердачном хламе 
затерялось детство. 
На месте сада торная 

дорога, 
две одичалых яблони

с обочин. 
А я родства не вспоминал

до срока.
За 
не

двадцать лет 
этим озабочен — 
когда, глотая время 

на лету,
мешая часто небыли и были, 
катился в Ленинград,

стралии с тревогой ждет состоится ли
«помолвка киви с кенгуру». И если состо
ится, сумеют ли они из.бежать наверняка 
уже расставленных заокеанскими «рыбака
ми» сетей?

ходил с теодолитом
по Сибири...

Но отчего такая светит 
боль?—

как будто встретил 
первую любовь... 
Ее? —
с крылатым шарфом

за спиной...

Веллингтон.
С. ЗИМИН, 

соб. корр. АПН.

■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■

Другую? — 
что успел назвать женой, 
да вышло — разминувшейся 

судьбой...
И только здесь я понял 
сам собой 
что приходили женщины 

поюм...

кружеве 
зимы — 

и мы.

и грянет
песню рождества!

подвенечном^ 
дерева...

сверчок
запечный

Ы ИЧЕГО, что кругом 
* * метет*
Кружит сумерки

ветер колкий... 
Вот и скоро, глядишь,

Новый 
стол поставим, 
нарядим елку, 
соберемся — 
семья, друзья, 
и закусим остатком 
С Новым годом, 

роднзя : 
с новорожденным 
белым светом!,.

U ЕБО такое 
* тихое, серое 
в давних покоях 
русского Севера. 
Тянутся издали 
тучи волокнами. 
Подняты избы 
с белыми окнами. 
Свет у обочины — 
часто не спится 
в белые ночи — 
тонкие спицы 
вяжут крестами,

год—

лета..

земля,

пальцы натружены...
Выйдет кппстрльным 
русское кружево.
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< КЛУБ МАСТЕРОВ И ЧЕМПИОНОВ

ОСТАЕТСЯ В СТРОЮ
Редко кому из уральских 

любителей скоростного бега
ту медицинской службы, когда * 25,9

.ОЛИМПИЕЦ
на коньках неизвестно 
служенного мастера
СССР, 
СССР 
пова.

заслуженного
Евгения

имя за- 
спорта 

тренера
Ивановича Со-

ф ХОККЕЙ С МЯЧОМ, ВЫСШАЯ ЛИГА

26 декабря 
организатору, 
кому очень 
конькобежный

выдающемуся 
пропагандисту, 

многим обязан 
спорт в нашей

РАЗНЫЕ ТАИМЫ
стране, исполнилось семьдесят 
лет.

Увлечение этим видом спор-
точнее, просто

«УРАЛЬСКИЙ ТРУБНИК»
(ПЕРВОУРАЛЬСК) — СКА (ХА
БАРОВСК) — 2:5 (1:0).

Голы забили: у перзоураль- 
цев — Максименно (44), Репях 
(53), у армейцев Першин (61), 
Данилов (64, 83), Башан (71), 
Слепов (85).

Максименко на 8-й минуте не 
реализовал 12-метровый штраф
ной удар.

Штрафное время: у СКА — 
20 минут.

Только за одну минуту до 
конца первого тайма хозяевам 
поля удалось открыть счет: 
гол отличным ударом после 
розыгрыша углового забил Мак
сименко. Впрочем, сделать это
он мог еще ■ в самом начале
встречи, однако пробил мимо
ворот двенадцатиметровой
штрафной отметки.

В первом тайме соперники 
играли осторожно, с оглядкой. 
Стоило только кому-либо из них 
затеять основательную атаку, 
как на защиту своих ворот от
катывались по семь-восемь хок
кеистов. Кстати, оборонитель
ный в целом характер игры 
не сделал ее скучной: и хаба
ровчане и первоуральцы мно
го передвигались по полю, 
строго выполняли свои персо
нальные задачи, «катались» 
на больших скоростях.

Сразу после отдыха, выдер
жав кратковременный штурм 
гостей, новотрубники увеличи
ли счет — 2:0. И вот тут не
жданно-негаданно хозяева поля 
резко сбавили темп, надеясь, 
быть может, в спокойной игре 
удержать завоеванное преиму
щество. Но опытные соперники 
тотчас уловили перемены в нас
троений уральских хоккеистов, 
перетасовали свои ряды, и зри
тели теперь уже увидели сов
сем другую команду: технич
ную. тактически грамотную, 
мощную в атаке.

Сначала Першин красивым 
ударом добил отскочивший от 
голкипера хозяев мяч в ворота. 
Затем Данилов, поймав в возду
хе оранжевый шар на клюшку, 
спокойно направил его в цель. 
А через семь минут бортовой 
полузащитник «Трубника» «зев
нул» рывок по флангу Башана. 
и армейцы впервые вышли 
вперед. Заводские хоккеисты 
окончательно растерялись, ста
ли играть из рук вон плохо — 
исход матча теперь уже ни у 
кого не вызывал сомнений.

В. ДЕМИН.

началось еще 
возрасте. Не

коньками 
семилетием

было тогда
юного энтузиаста из Нижне- 
турьинского рудника и конь
ков в нашем обычном 
понимании — просто само
дельные деревянные колодки.
Позже дерево сменилось
железом: лезвия коньков были 
выточены из полотна большой 
пилы. Теперь такие пилы мож
но увидеть разве что на кадрах 
из кинохроники строек первой 
пятилетки.

Десять лет катался на них 
Сопов. В местных газетах не 
раз упоминались эти коньки, 
как неуступающие лучшим за
граничным образцам по лег
кости, прочности и т. д. О тех
нологических тонкостях этих 
самоделок Евгений Иванович 
рассказывает, будто делал их 
вчера.

Это умение делать все свои
ми руками, пристрастие к тех
нике еще пригодятся лейтенан-

он попадет в середине войны в 
Горьковский автобронетанко- 
вый центр.

Но не будем забегать впе
ред. Идет тридцать второй 
год — выполнен мастерский 
норматив в беге на простых 
коньках.

В 1936 году Сопов становит
ся на беговые коньки и через 
два года вновь перекрыт нор
матив мастера спорта СССР.

Но не коньками едиными... 
Сопов еще известен в те годы 
как чемпион города по вело
сипедным и мотоциклетным 
гонкам. Выступал по футболу— 
в Надеждинске, по русскому 
хоккею — «ВЭО» (фактически 
эта команда являлась сборной 
Урала).

Между прочим, Сопов играл 
в одной футбольной команде и 
дружил с А. К. Серовым. Вме
сте они подавали документы в 
авиационное училище. Как 
легендарного «камарадо Род
риго» знало Анатолия Серова 
испанское небо, позднее Героя 
Советского Союза.

Сопову уже за тридцать, но 
он участвует в личном первен
стве СССР по конькам. Вот 
что писалось в «Уральском ра
бочем» 28 февраля сорокового 
года о его большой бронзо
вой медали: «Прекрасно вы
ступил свердловский динамо
вец Е. Сопов. На дистанции 
1.500 метров Сопов был вто
рым, пробежав ее за 2 мин.

ров
секунды, а на 10.000 мет- 
показал третий резуль-

тат — 18 мин. 59 секунд».
Год сорок первый. В февра

ле Е. Сопов вновь выступает в 
составе свердловского «Дина
мо» — четвертое место в аб
солютном первенстве... А уже 
через полгода он участвует в 
обороне Москвы в составе 
разведроты 365-й дивизии. Вот 
где пригодились гонки на мо
тоциклах. Испытал командир 
отделения все, что полагается 
разведчику: ходить в «поиск»,
брать «языков», 
разведку боем...

После ранения, а 
питаля Сопов попал 
и дальше воевал

совершать

потом гос- 
в училище 
как лейте-

нант медицинской службы.
Снова бои, дороги, фронты:
Калининский, Брянский, Второй 
Прибалтийский, Первый Бело,- 
русский, Первый Дальневос
точный.

Но войну Сопов кончал лей
тенантом технической службы. 
Девятое мая застало начальни-
ка эшелона отремонтирован-
ных танков на одном из бер-
линских железно дорожных
вокзалов. Он еще вернется на 
этот вокзал через двадцать с 
лишним лет. А пока полк пе
ребрасывают на восток.

И снова дороги войны. Если 
можно назвать дорогой, пусть 
даже фронтовой, например, 
перевал через крутые дальне
восточные сопки. Поход за
кончился на Тихом океане.

В сорок шестом демобили
зовался, и снова коньки, конь
ки, коньки.

В 1947 году Сопов назначен 
тренером женской сборной 
команды страны. Для специа
листов и болельщиков назна
чение не явилось неожиданно
стью: еще до войны ученики 
Е. И. Сопова становились, к 
примеру, победителями юно
шеских первенств страны.

А через год.в финском го
роде Турку состоялось первое 
боевое крещение Евгения 
Ивановича как тренера сбор
ной. Самым памятным для се
бя считает он этот' чемпионат 
мира. Было из-за чего волно
ваться: впервые выходили на 
международную арену. Имен
но с этого года началось без
раздельное господство совет
ских конькобежек, длившееся 
почти два десятка лет.

Девятнадцать лет Евгений 
Иванович Сопов был наставни
ком спортсменок, защищав
ших спортивную честь нашей 
страны. Это был поистине зо
лотой век. Из сорока пяти 
больших и малых медалей, ра
зыгрывавшихся в 1954, 1956, 
1958 годах, ни одна не осталась 
за рубежом.

медалей, были сплошь совет
скими.

Особенно памятен свердлов
чанам 1959 год. Трудно пере
оценить, что сделано было Ев
гением Ивановичем как пат
риотом Урала, чтобы в 1951 
году впервые в Свердловске 
состоялся чемпионат СССР по 
конькобежному спорту и в 
1959 — женский мировой.

Можно снова вспомнить со
бытия тех дней, рассматривая 
подшивки уральских газет. Все 
в них есть: репортажи, анке
ты участниц, прогнозы. Но до 
обидного мало писалось о тре
нерах. О тех, кто готовил чем
пионок, отдавал им весь свой 
опыт, знания, душу.

В те годы Сопова можно 
было видеть не только на тре
нировках первой команды 
страны, республики, области, 
города, но и в школах и даже 
в детском саду.

Среди многих журнальных 
публикаций о Сопове есть и 
такая: «Димка ждет ответа».
Евгений Иванович поставил на 
коньки детсадовца Димку и 
еще группу его сверстников. 
Это был не поиск будущих 
звезд, а просто доказатель-

Ивановича под рубрикой 
«Спортсмены - орд е н о н о с- 
цы» — к его боевым наградам 
прибавился орден Трудового 
Красного Знамени: «За боль
шие заслуги в развитии совет
ского спорта».

В 1966 году Е. И. Сопов уез
жает в ГДР, куда его пригла
сили как тренера-консультанта 
сборной. Назначение это также 
не было неожиданностью. Ев
гений Иванович и раньше охот-
но помогал 
гих команд, 
тодические 
приезжали,

тренерам из дру- 
давал советы, ме- 

указания, когда те 
например, на Ме-

А на 
чиная с 
ключая 
сменки

чемпионатах мира, на- 
1943 года по 1964, ис- 

1951, когда наши спорт- 
не выступали, и 1952

год, пьедесталы почета, когда 
вручались комплекты больших

ство возможности ранней 
цианизации. Тогда это 
было доказывать.

Статьи, письма Сопова,

спе- 
надо

под-
нимающие проблемы ураль
ского конькобежного спорта, 
можно найти, например, в но
мере «Уральского рабочего» 
от 23 сентября 1951 года, в га
зете «На смену!» — 11 октяб
ря 1953-го... Это тоже одна из 
сторон работы Е. И. Сопова 
как пропагандиста спорта.

1 мая 1957 года в областной 
газете вышел снимок Евгения

део. Немецкие ученики зваг.и 
его «Папа Соппи». И в том, 
что, в частности, Рут Шляйер- 
махер стала впоследствии чем
пионкой мира по спринтерско
му многоборью, есть заслуга и 
Евгения Ивановича. Двумя не
мецкими медалями отмечен 
его труд в ГДР.

В 1967 году Е. И. Сопов при
ехал в Свердловск и принял 
руководство спорткомбинатом 
«Юность», в котором продол
жает работать до сего дня в 
качестве тренера.

В заключение мне хочется 
привести последний абзац из 
корреспонденции, опублико
ванной в «Советском спорте» 
давно, десять лет назад: 
«...Сегодня, 26 декабря, на имя 
Евгения Ивановича Сопова 
придет множество поздравле
ний, потому что очень моло
дому душой тренеру исполня
ется 60 лет. И он остается в 
строю».

И повторить конец этого аб
заца (чуть перефразировав 
его): «... исполнилось семьде-
сят лет. 
строю».

И он остается

В. НИКИФОРОВ.

12:2,

«Енисей»(Новосибирск) 
(Красноярск)

«Старт» (Горький) — «Кузбасс» 
(Кемерово) — 6:0. «Волга» (Улья
новск) — «Водник» (Архан
гельск) — 4:1. «Сибсельмаш»

«Динамо» (Москва)

Результаты остальных мат
чей: «Динамо» (Алма-Ата) —

В ПОЛЬЗУ
СПОРТА

Студия

«Современника»,любители
стал также диплом фестива-

Наибольшее поэтическаявпечатление ческие находки,

спортсменов.тых, красивых

объединивший боль-

такомустраны, понимаешь,

фактам
ф БАСКЕТБОЛ. ВЫСШАЯ ЛИГАеще К еще раз убеждаешься:

рейшнй
Вайнер,

этот
Ивана
сника
динив

(руководитель 
известна своим

журналисты, и 
облсовпрофа,

любое дело по плечу. Отвлека
ясь от проблематики ленты к

Борьба дзю-до популярна у динамовцев Свердловска.
На снимках: идут соревнования молодых дзюдоистов.

Снимки В. ЧЕКАСИНА.
повседневной жизни,

«Современник» 
В. Головков)
особым направлением в твор
честве — здесь любят снимать

графпсты, и 
представители

Семенова, второклас- 
и второгодника»-. Объе- 
единым сюжетным хо-

Дома культуры

ческого роста — скажем, от 
любителей студии Дворца, 
культуры им. 50-летия . Октяб
ря, руководит которой ста- 

" кинолюбитель В. С.

ля.
Среди работ, отмеченных на 

фестивале за отдельные твор-

картины с добрым юмором, 
улыбкой, шуткой, шаржем. По
радовали кинолюбители и в 

раз картиной «Жизнь

В преддверии олимпийского 
года областной клуб кинолю
бителей облсовпрофа ежегод
ный фестиваль любительских 
лент решил провести под фла
гом спортивной тематики. Та
кой поворот предопределил не 
столько массовость участников 
фестиваля, сколько выявил 
приверженцев нелегкого и в то 
же время бесконечно увлека
тельного направления люби
тельского кино: спорт, туризм, 
киноисследование человека в 
экстремальных, остросюжетных 
проявлениях. Достаточно ска
зать, что на суд авторитетного 
жюри, в составе которого были 
и профессиональные кинемато-

было представлено в этот раз 
лишь 13 лент (напомню, на 
Среднем Урале 48 любитель
ских киностудий, не считая ав
торов, занимающихся люби
тельским кино индивидуально).

произвели две работы. Люби
тельская студия Дома культу
ры и техники Первоуральского 
новотрубного завода, дебюти
ровавшая на фестивале карти
ной «Счет в нашу пользу», в 
центр повествования поставила 
героя наших дней — рабочеге 
человека,, по собственной ини
циативе взявшегося трениро
вать .«трудных» мальчишек. И 
вот уже вместо расквашенных 
носов и обиженных малы
шей — жаркий хоккейный пое
динок. . вместо шумной ватаги 
сорванцов — строй подтяну-

Предопределенность финала 
заложена не только в названии 
ленты. Еше раньше, когда ка
мера вводит нас в атмосферу 
широкого, созидательного тру
да, в атмосферу труда-празд
ника, труда-подвига, и герой 
ленты там, в шеренге людей, 
куюших технический прогресс

толькр так наиболее
решается.
Несмотря

проблема
успешно 

«УЛИЦЫ».
па отдельные про

счеты .фильма, хочется поздра
вить дебютантов (авторы—ра
бочие завода В. Чернецкий, 
И. Гиляшев, В. Кольцов, руко-
водит.едь студии Т. Сини-
цын). с успешным стартом в 
спортивную тему и званием 
лауреатов фестиваля.

ф ПРОБЛЕМЫ СВЕРДЛОВСКОГО СПОРТА

КОГДА ЗАЛ НА РЕМОНТЕ
Сфера обслуживания и спорт. Соединение двух этих 

слов не кажется странным и неоправданным. Ведь все 
мы ежедневно по многу раз прибегаем к услугам сферы 
обслуживания, и, конечно же, приятнее, когда услу
ги нам оказывают люди не только вежливые, доброжела
тельные, но и внешне собранные, работающие быстро, 
аккуратно и внимательно. К тому же, как правило, боль
шую часть работников сферы обслуживания составляют 
люди молодые, зачастую комсомольского возраста, а уж 
молодость и спорт — понятия неразрывно связанные.

Мы обратились к секретарям комсомольских организа
ций и инструкторам по физкультуре и спорту несколь
ких предприятии сферы обслуживания Свердловска и по
просили рассказать, как на их предприятиях обстоят дела
с занятиями физкультурой 
слово.

и спортом. Предоставим им

жет предоставить нам толь
ко поздние вечерние часы.

Названные проблемы вол
нуют также инструктора по 
физкультуре и спорту 2-го 
городского треста столовых 
Ирину АНОХИНУ, инструк
тора по физкультуре и спор
ту «Текстильшвейобувьтор- 
га» Ольгу БРЮХАНОВУ, 
секретаря комитета комсо
мола Ленинского райпище- 
торга Татьяну ЦАПАЕВУ.

С просьбой прокомменти-

средства и деньги, отпус
каемые профсоюзом каж
дого предприятия, при жела
нии можно организовать 
спортивную работу на до
вольно .высоком уровне. Что
касается аренды я сама
работала в школе около де
сяти лет и знаю, что школы
как раз довольно охотно
идут на аренду их залов в

Ольга ЦИТРИНОВА и 
Лариса СОРОЧЕНКИНА, 
секретарь комсомольской 
организации и инструктор по 
физкультуре и спорту Сверд
ловского «Горпромторга»:

ловска. 
поедут

И далеко не все 
так далеко — на

ровать состоявшийся 
вор мы обратились к 
стителю председателя 
стного добровольного

разго- 
заме- 
обла- 
спор-

свободное от занятий 
мя. Как-то трудно 
рить, что этот вопрос 
шем разговоре встал 
проблема.

вре- 
пове- 
в на- 

как
4

дом всю ленту, авторы глазами 
мальчишки подробно расска
зывают о буднях спортивного 
клуба «Факел», о людях спор
та, бесконечно преданных делу. 
Наградой «очередному творче
скому объединению», как по
именовали себя в титрах кино-

лента инженера-электрика Си- 
царского трубного завода 
В. Ляпина «Горы зовут», 
слайд-фильм студентов-архи
текторов «На земле и под зем- 
лей» (С. Артомонов, Ю. Ры
син, В. Быцов), «Гора мельнич
ная» — работа кинолюбителей 
ДК им. Первомая (руководи
тель — А.’ Тетюев).

Вместе с тем, жюри отмети
ло, что от ряда коллективов 
можно ждать большего твор-

шую когорту энтузиастов «ма
лого» кино. И совсем непонят
ной становится позиция лю
бительских студий УПИ им. 
Кирова, Свердловского горно
го института, Верх-Исетского 
завода, которые в последние 
годы совсем отказываются от 
участия в фестивалях.

Впереди — год олимпий
ский, который, JcaK известно; 
не только для олимпийцев. Не 
только старты на аренах Моск
вы и Лейк-Плэсида, но и лыж
ня за околицей, и районное 
первенство по многоборью ГТО 
должно стать объектом внима
ния человека с кинокамерой.
Чтобы счет 
зу спорта, 
ценное на

всегда был в поль- 
даруюшего самое

земле здоровье!

В. КОЗИНЕЦ, 
редактор Свердловского 

телевидения, член 
жюри фестиваля.

ТРИ ПОБЕДЫ
В Ленинграде и Караганде 

закончились матчи первого 
тура второго круга чемпиона
та страны по баскетболу сре
ди коллективов высшей лиги. 
Спортсменки «Уралмаша» не
плохо выступили в трех пос-
лед них играх. Со 
48:79 они уступили

счетом 
много-

кратным чемпионкам страны,

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО
симфонического оркестра 
Большого хора ЦТ и ВР.

12.15 Новости.
14,00 — Новости.
14.20

тальных фильмов.
Программа докумеи-

Суббота, 29
«ВОСТОК»

15.20
15.30

Народные мелодии. 
«Горизонт». Переда.

8.00 — МОСКВА.
8.40 — Утренняя
9.05 — Любимые

«Время», 
гимнастика, 
стихи.

ча из Ленинграда.
16.30 — «Звени, наша песня». 

Концерт детских хоровых кол
лективов.

баскетболисткам 
спортклуба ТТТ. 
встречах наши 
одержали победы.

рижского
В двух

спортсменки
С резуль-

татом 81:75 они выиграли у 
вильнюсского «Кибиркштиса» 
и со счетом 80:76 у динамо- 
вок Новосибирска.

Таким образом, выступая 
в Ленинграде, свердловчанки 
добились побед в трех матчах 
из пяти проведенных встреч.

фильма на экраны страны 
«Веселые ребята».

20.30
21.05

«Время». 
Турнир

фигуристов СССР, 
танцы. Женщины, 
ная программа. В 
Сегодня в мире 
«Спортлото».

сильнейших 
Спортивные 
Произволь- 

перерывах — 
и тираж

21.05

9.35 — «Десятый шаг». Худо
жественный фильм.

11.10 — Симфонические про
изведения советских компози
торов в исполнении Большого

вичей». 
фильм.

18.15
18.30 

лета.
18.55

— «Твердое слово моск- 
Документальный теле-

— Сегодня в мире.
— Концерт артистов ба-

К 45-летию выхода

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
17.50 — Свердловск. Фильм — 

детям. «За лесами, за горами». 
Художественный телефильм.

19.00 — «Я почти знаменит». 
Поет Клифф Ричард. Теле
фильм.

19.40 — Смотр хоровых кол
лективов области. Концерт хора 
Дворца культуры энергетиков 
г. В. Тагила.

20.00 — Новости.
20.15 — Для вас, малыши!
20.30 — МОСКВА. «Время».

— Наша 
организация 
крупных 
тий сферы 
городе — в

комсомольская 
одна из самых 

среди предприя- 
обслуживания в 
ней около семи-

сот комсомольцев. Конечно, 
тяга к занятиям физкуль
турой и различными видами 
спорта у девушек большая, 
тем более, что многие за
нимались спортом еще со 
школьных лет. Но на пути 
к осуществлению этого же
лания у нас много трудно
стей. Например, в прошлом 
году работали три секции— 
волейбола, легкой атлетики 
и лыжная. Но своей спор
тивной базы у «Горпромтор- 
га» нет, а на аренду их спор
тивных залов средние шко-

«Уралмаш»- или еще куда-то, 
где, очень может быть, и 
заниматься-то не разрешат.

Инструктор по физкуль
туре и спорту свердловско
го Центрального универма
га Ирина НЕЗДОИМИНА:

— В комсомольской орга
низации Центрального уни
вермага, куда входят и 
комсомольцы магазинов 
«Пассаж», «Детский мир»,

тивного общества «Спартак», 
в которое входят коллекти
вы физкультуры предприя
тий сферы обслуживания, 
Михаилу Семеновичу СТО
ЛЯРУ.

— Да, действительно, сво
их спортивных баз у «Спар
така» почти нет. Свердлов
ский Дом спорта всегда за
полнен занимающимися до 
отказа. Спортивные залы

Н. ГОРДИЕНКО.
ОТ РЕДАКЦИИ:
Вот такой разговор состо

ялся между людьми, безус
ловно заинтересованными в 
решении затронутых проб
лем. И тем не менее вопрос 
о материальной базе для 
занятий спортом работников 
сферы обслуживания оста
ется во многом открытым. 
Как наиболее эффективно 
использовать суммы, отпус-

«Светлана», — около
сот человек, 
спортивных

На
пяти

аренду
сооружений у

нас выделяется тысяча руб
лей в год. Скажу сразу, что

предприятий также 
не пустуют.

Но пока вопрос о 
тельстве комплекса

никогда

строи- 
спорт-

каемые предприятиям 
ры обслуживания на
тивные 
может и

сфе- 
спор-

мероприятия? Кто
спортивным

должен помочь 
работникам

лы города 
охотно, да 
получается 
стоящей —

идут не очень 
и для нас аренда 
слишком дорого- 
около 400 руб-

лей в месяц. Так и получи
лось, что в этом году мы не
смогли решить вопрос с
арендой и секции пришлось 
закрыть.

Нет у нас средств, чтобы 
как-то награждать отличив
шихся наших спортсменов. 
Да и на соревнованиях мы 
в нынешнем году выступили 
гораздо слабее, чем рань
ше. Например, два года на-
зад на соревнованиях по
производственной гимнасти
ке среди предприятий сфе- 
ры обслуживания мы заня
ли второе место, так как 
заранее готовились к вы
ступлению, а в этом году 
были только девятыми, пото
му что как следует занимать
ся было негде.

А как наши комсомольцы 
готовились к сдаче норм 
ГТО... Чуть ли не украдкой,
так как 
аренду, 
маш».

не заплатили за 
на стадионе «Урал- 

При такой подготов-
ке вся сдача норм комплек
са, призванная укреплять 
физическую закалку, при
влекать к активным заня-
тиям спортом, становится
совершенно формальной.

Да и такая еще слож-
ность: в системе «Горпром- 
торга» объединены 84" мага-
зина. Расположены они в
различных районах Сверд-

Свердловск. Новое
на киноэкране.

22.00 — Новости.
22.15 — «Теледискотека».
23.40 — МОСКВА. «Цирк за

жигает огни». Художественный 
телефильм.

СУББОТА, 29 ДЕКАБРЯ
6.30 — Программа передач. 

7.30 —Песня в конверте. Му
зыкальная программа по пись
мам. 7.55 — Обзор областных 
газет. 8.15 — Поет хор культур
но-просветительного училища. 
10.25 — Производственная гим
настика. 10.35 — Музыка. 10.45 —
Объявления (по горсети).

Передачаявления. 20.00
старшеклассников. 20.30
ластные известия. 20.40

17.15 — Обзор газеты «Вечер
ний Свердловск». 17.20 — Объ

ял я 
Об- 
Пе-

хотят заниматься 
буквально все 
Своих спортивных 
ний у нас нет. А

спортом 
девушки, 
сооруже- 

арендо-

сооружений для ' «Спартака» 
не решен, надо, видимо, ис
кать другие выходы из поло
жения. Один из них, по- 
моему, в том, чтобы устано-

этих предприятий с арендой 
спортивных баз и в работе
их спортивных секций?

umf:

вать площадки, кроме того, 
что дорого, еще и не всегда 
получается. В прошлом го
ду мы не смогли арендовать 
бассейн, в этом году отказа
ли в аренде помещений на 
нескольких стадионах. За
нималась наша волейбольная 
секция в спортзале город
ского жилуправления, но 
сейчас зал на ремонте и тре
нировки прекратились.

Очень также важное не
удобство в аренде далеко от 
нас расположенных спортив-

вить крепкие шефские 
ношения со средними
лами. Думается, 
комсомольцы ] 
организовывали

если

от- 
шко-

бы
предприятий 

и вели в

ных баз во времени, ко-
торое нам дают: раннее утро 
и поздний вечер. Если трени
роваться утром — весь день 
работать усталыми? А позд-

школах кружки, спортивные 
секции, помогали бы препо
давателям в профориентаци
онной работе и так далее, 
руководство школ согласи
лось бы бесплатно предоста
вить шефам свои спортивные 
залы и площадки, причем 
можно было бы договориться 
и о более удобном времени.

Высказала свое мнение по 
затронутым вопросам и от
ветственная за спортивную 
работу в областном комите
те профсоюза работников го-

Эти и другие вопросы ждут 
своего решения, и здесь важ
на инициатива и помошь 
комсомольских организаций, 
опытных спортивных работ
ников, ведь инструкторам 
по физкультуре и спорту, в 
основном, как выяснилось— 
молодым, начинающим ра
ботникам, не всегда еще хва
тает практического опыта, 
чтобы как следует организо
вать спортивную работу на 
предприятиях. Может "быть,
нм помогут 
высказанные 
председателя

рекомендации, 
заместителем 

областного
ДСО «Спартак» М. С. Сто
ляром и ответственной за 
спортивную работу в област-

но вечером у многих се-
мья, домашние дела.

Инструктор по физкульту
ре и спорту I треста столо
вых Свердловска 
САШНОВА:

— В нашей 
ской организации

Ольга ПО-

комсомол ь- 
около трех

сот человек. Активно спор
том занимаются около ста 
девушек. Привлечь к посто
янным занятиям остальных 
очень сложно, даже трудно 
создать ’постоянно действу
ющие секции. Проблема все 
та же: нет своих спортивных 
сооружений. Начала было 
активную работу секция во
лейбола, но в нынешнем го-
ду монтажный техникум, в
котором она занималась, за
ла для тренировок не дал. 
Постоянно, правда, действу
ет группа здоровья по пла
ванию, но бассейн на спорт
комплексе «Энергетик» мо-

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО

Сегодня ЛЕБЕДИНОЕ ОЗЕРО 
29-ХП КАРМЕН
30-ХП утром ДОКТОР

АЙБОЛИТ 
вечером ЕВГЕНИИ ОНЕГИН

сударственной 
потребительской 
ции Людмила 
ПУЧКОВА:

— Во-первых,

торговли и 
коопера- 

Георгиевна

мне хоте-
лось бы заметить, что сум
ма, отпускаемая предприя
тиям сферы обслуживания 
на аренду, не так уж мала. 
Для примера, Свердловско
му горпромторгу на аренду и 
спортивные мероприятия об
ком профсоюза отпускает 
шесть тысяч рублей в год и 
еще триста рублей на покуп
ку спортивного инвентаря. 
Сумма для этих же целей
для 
мага

Центрального универ-
составляет тысячу 

и пятьсот рублей, для «Тек-
стилыпвейобувьторга» — 
шесть тысяч восемьсот и 
четыреста рублей, для 1-го
треста столовых — 
тысячи восемьсот и 
ста рублей. И ( так 
Мне кажется, что

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Тень у пирса. 

Не упускайСОВКИНО
из виду. 

УРАЛ_ ----- Поздняя ягода. 
Открытие. Иван Пырьев.

ТЕМП — Не упускай из
виду.

САЛЮТ — Принцы-лебеди. 
Поговорим, брат... (две се
рии).

БУРЕВЕСТНИК Взрос-
лыи сын.

ЗНАМЯ — Бархатный се
зон. Путешествие Гулливера.

СТРЕЛА — Мятежный
«Орион».

СОВРЕМЕННИК Погово-
рим, брат... (две серии).

ИСКРА — Пена. Немая 
папка.

ЗАРЯ —- Бархатный сезон. 
Случайность.
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ЮЖНЫЙ

ном совете профсоюза ра
ботников государственной 

потребительскойторговли и
кооперации Л. Г. Пучковой.

Мы понимаем, что только 
этим не исчерпать все проб
лемы, возникающие в орга
низации спортивной работы
среди молодежи 
тин обслуживания 
Поэтому редакция 
ся к читателям с 
присылать письма

предприя- 
области. 

обращает- 
просьбой
с расска

зами об опыте работы в кол-
лективах физкультуры дан
ного профиля, о трудностях, 
возникающих в работе ком
сомольских и спортивно
физкультурных организаций 
предприятий сферы обслужи
вания.

Ждем ваших писем.

четыре 
четыре- 

далее. 
на эти

Поговорим,
брат... (две серии).

Им. МАЯКОВСКОГО — 
Поговорим, брат... (две се
рии).

ДК им. ДЗЕРЖИНСКОГО —

ПОГОДА

Следующий номер газеты 
«На смену!» выйдет в во
скресенье, 30 декабря.

Редактор И. МАЛАХЕЕВ.

Ты — мне, я — тебе. Не 
упускай из виду.

ЛУЧ — Жандарм женится.
РОДИНА — Поговорим* 

брат... (две серин).
ПРОГРЕСС — Любовь моя —

29 — 30 декабря по области ожидается облачная погода с 
прояснениями, на большей части территории небольшой 
снег, ветер западный. 5—10 метров в секунду. Температура 
воздуха ночью 8—13. в отдельных районах до 18. днем 
6—11 градусов холода.

‘ Лишите:

Индекс 53800.

620219 Свердловск. ГСП ЩПШЬТ) 
153 ул 8 Маота 8.

«На смену!».

Тираж 155.000.


